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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Курьер новостей

Доходы падают…

РЕАЛЬНЫЕ денежные до�
ходы россиян в первом

квартале нынешнего года сни�
зились на 3,9%, реальная на�
численная среднемесячная за�
работная плата — на 0,5%, от�

мечает Счётная палата РФ.
При этом просроченная задол�
женность по заработной плате
на 1 апреля 2016 года состави�
ла 4,5 млрд. рублей, увеличив�
шись с начала года на 25,2%. В
общем объёме задолженности
на обрабатывающие производ�
ства приходится 35%, на строи�
тельство — 23%, на транспорт
— 25%, на добычу полезных ис�
копаемых — 5%, на сельское
хозяйство и охоту, лесозаготов�
ки — 4%, на научные исследо�
вания и разработки — 3%. Эти
данные обнародованы Счётной
палатой РФ.

…а еда дорожает

ЖИТЕЛИ России отмечают
ощутимый рост цен на ово�

щи и фрукты, мясо и молоко, го�
ворится в исследовании Всерос�
сийского центра изучения обще�
ственного мнения. Так, о повы�
шении стоимости овощей и
фруктов сказали 77% опрошен�
ных. Увеличение цен на мясо за�
метили 68%, на молочные про�
дукты — 70%. 
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День пионерии

Присяга на верность Родине
Заявление

Президиума ЦК КПРФ
12 мая Сенат Бразилии под надуманным пред�

логом отстранил на полгода от должности законно
избранного президента страны Дилму Руссефф.

Решению Сената предшествовала мощная ак�
ция по дестабилизации экономической и поли�
тической ситуации в Бразилии. В очередной раз
мы становимся свидетелями «цветной» рево�
люции, проводимой американским империа�
лизмом для установления своего господства в
стране, президент которой поставил интересы
народа выше интересов американских монопо�
лий и проводит независимую экономическую и
социальную политику в своей стране.

США используют любую ситуацию, связан�
ную с социальными протестами, чтобы сменить
режим и поставить более лояльного американ�
скому правительству президента.

В Вашингтоне также опасаются, что в рамках
БРИКС, членами которого являются Бразилия
и Россия, страны перейдут к укреплению неза�
висимой экономической политики, к расчётам
в национальной валюте, что сразу нанесёт серь�

ёзный урон «глобализации по�американски» и
укрепит желание многих государств выйти из�
под «опеки» США. 

Мы расцениваем происходящее в Бразилии
как попытку государственного переворота, ор�
ганизованную США и выполняемую руками
коррумпированной национальной олигархии с
целью воспрепятствования объединению про�
грессивных сил страны в борьбе за подлинную
демократию и экономическое развитие.

КПРФ требует незамедлительно прекратить
дестабилизацию политической ситуации в стра�
не, вмешательство во внутренние дела суверен�
ного государства, предоставить народу Брази�
лии право самостоятельно определять своё по�
литическое будущее.

КПРФ решительно выражает свою солидар�
ность с народом Бразилии, борющимся за неза�
висимое политическое и экономическое разви�
тие своей страны.

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ.

Предвыборный синдром

В СЕНТЯБРЕ ЭТОГО ГО�
ДА Россию ждут выборы
в Государственную думу.

Представители правящей «Еди�
ной России» громогласно обе�
щают, что уж в этот раз они точ�
но будут честными. Напомню,
что КПРФ за предшествующие
годы не один раз добивалась в
суде наказания виновных в зло�
употреблениях в ходе выборов.
Ещё чаще возникают ситуации,
когда правоохранительные ор�
ганы уклоняются от принципи�
альной оценки представленных
нами материалов. Мы судились
во всех инстанциях. Доходили и
до Европейского суда по правам
человека. А ведь, по сути, нару�
шения предвыборного законо�
дательства подрывают легитим�
ность избирательной системы.

Что же происходит сегодня?
Ещё не вышел указ о назна�

чении выборов, а коммунисты
и наши сторонники уже под�
вергаются прессингу. Как тако�
вой избирательной кампании
пока нет, но сообщения о про�
вокациях и нападениях мно�
жатся, причём нередко при
полном бездействии властей.
Скандальная выходка провока�
торов имела место на демонст�
рации в День Победы. В Крас�
нодаре пострадали наши акти�
висты, да и в столице наша

партия регулярно сталкивается
с проблемами при проведении
встреч с гражданами. А накану�
не 9 Мая КПРФ встретила пре�
пятствия при согласовании
своего праздничного шествия в
центре Москвы. И вот самая
свежая информация, которую
сообщают наши товарищи из
Вологды. Десятого мая сотруд�
никами ФСБ на несколько ча�
сов был задержан член КПРФ
Сергей Городишенин, активист
движения «АнтиПлатон». У не�
го был произведён обыск на
квартире, изъяты все материа�
лы, касающиеся нарушений в
работе системы «Платон». По�
сле того, как Сергей напомнил
о статье 51 Конституции Рос�
сии («Никто не обязан свиде�
тельствовать против себя само�
го...» — Ред.), он был отпущен.
Однако официальная причина
задержания и обыска до сих
пор нам неизвестна.

Уже на следующий день ут�
ром было произведено нападе�
ние с применением огнестрель�
ного оружия на Олега Куници�
на, сторонника нашей партии.
Он представлен к назначению
членом территориальной изби�
рательной комиссии Вологод�
ского района с правом решаю�
щего голоса от КПРФ. Олег яв�
ляется одним из руководителей

вологодской общественной ор�
ганизации «Защита», отстаива�
ет интересы граждан в сфере
ЖКХ, образования, здраво�
охранения. В него дважды вы�
стрелили, ранили в спину. В на�
стоящий момент Олег проопе�
рирован и находится в больни�
це на излечении.

Вот такая обстановка царит
в Вологде. Пока нам обещают
«честность и беспристраст�
ность», на наших активистов и
сторонников давят и даже
стреляют в них. Уточню, Воло�
годская область — это не тот
регион, где регулярно прохо�
дят контртеррористические
операции и где подобное в по�
рядке вещей. Однако два акта
устрашения в отношении ком�
мунистов за два дня — это бо�
лее чем серьёзно. Связаны они
между собой или нет — это
сейчас должно озаботить не
только нашу партию, но и ор�
ганы власти Вологодской об�
ласти, и партию «Единая Рос�
сия» в целом. Если власти го�
ворят о честных выборах, то
сейчас самое время доказать,
что они в них действительно
заинтересованы.

Дмитрий НОВИКОВ.
Заместитель Председателя

ЦК КПРФ.

В Петербурге дально�
бойщики вместе с пред�
ставителями профсоюза
«Дорога жизни СЗФО» и
других оппозиционных
сил вышли на акцию про�
теста и потребовали от�
менить систему взима�
ния платы с водителей
большегрузов «Платон».

С ОБРАВШИЕСЯ ЗА�
ЯВИЛИ, что «Платон»
является ярким прояв�

лением грабительского капи�
тализма и позорнейшей госу�
дарственной системы «капи�
тализм для своих».

Митингующие напомнили
опыт Словакии. Там тоже хо�
тели было ввести нечто похо�
жее на «Платон». Тогда все
словацкие дальнобойщики от�
казались выходить в рейсы. В
итоге на инициативе был по�
ставлен крест.

Петербургские автомобили�
сты потребовали отменить
транспортный налог, снизить
стоимость топлива до 15 руб�
лей за литр.

По сообщениям 
информагентств.

Адреса сопротивления

Не позорь страну, «Платон»!

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Ветераны
возмущены

НАША «ПРАВДА» снова
возвысила голос против бе�

зобразного, даже свинского дра�
пирования ленинского Мавзолея,
как это верно отметил в своих за�
метках публицист�правдист Вик�
тор Кожемяко в номере от 12 мая.

А мне, участнику Сталинград�
ской и многих других битв, при�
помнился уже далёкий майский
денёк 1995 года. То было пятиде�
сятилетие нашей Великой Побе�
ды. Мы, многотысячный отряд
фронтовиков�москвичей, были
построены на Красной площади,
чтобы отметить славный юбилей
свершённого нами в боях. Мы
должны были по возможности
чётким шагом пройти по брусчат�
ке главной площади столицы и
всей страны. Волнующие минуты!

Грянул оркестр. Мы тронулись.
Но когда подошли туда, где нахо�
дится Мавзолей, вдруг увидели
какие�то фанерные щиты, закры�
вавшие место, на которое в июне
1945 года были брошены нашими
однополчанами (возможно, и
кем�то из тех, кто шёл сейчас ря�
дом!) фашистские штандарты.

Нас охватил необыкновенный
гнев. Ведь это самое настоящее
кощунство! Надругательство над
нашей живой памятью…

Сколько с тех пор много и мои�
ми боевыми побратимами выра�
жено возмущения в адрес власти!
Сколько требований мы посыла�
ли в разные инстанции, чтобы
прекратить такую позорную и ос�
корбительную для нас практику!
Не раз остро и совершенно спра�
ведливо выступала на эту тему и
«Правда». Но вот подобное по�
вторяется вновь.

Я решительно протестую про�
тив драпирования Мавзолея 
В.И. Ленина, особенно в священ�
ный для всего нашего народа День
Победы. Расцениваю это как пле�
вок в души нам, ветеранам.

Игорь ГРЕБЦОВ.
Фронтовик Великой 

Отечественной войны.
г. Москва.

Письмо в номер

Хороши «честность
и беспристрастность»

Об инцидентах против Вологодского областного отделения партии

«Евровидение»

Механизм манипулирования

СИСТЕМА голосования на
«Евровидении» в этом году

наглядно продемонстрировала
механизмы манипуляций мне�
ниями миллионов европейцев,
заявил первый заместитель
Председателя ЦК КПРФ, пер�
вый вице�спикер Госдумы
Иван Мельников.

«Евровидение» всегда было
в разной степени политизиро�
вано, но в этот раз организато�
ры действительно достигли
«вершины». Разделив голосо�
вание на две части, они сами
же наглядно, доступно вскры�
ли механизмы своих манипу�
ляций. По существу, показали
миллионам европейцев, что
держат их за идиотов», — ска�
зал И.И. Мельников.

Он обратил внимание на то,
что «в сердце ЕС, в Германии,
у жюри побеждает участник,
который у немецких зрителей
лишь на 18�м месте, а наш
Сергей Лазарев ровно наобо�
рот: у немецкой аудитории
первый, а у жюри — 18�й».

«Возникает вопрос: либо
жюри некомпетентно, либо ан�
гажированно. А ведь эти разры�
вы имеют системный харак�
тер», — отметил депутат. Так, «в

Грузии разница места России у
жюри и зрителей в 20 позиций,
в Сербии у жюри и зрителей две
абсолютно разные версии
тройки призёров и так далее»,
— добавил И.И. Мельников.

«Если к следующему году
организаторы не сделают вы�
водов, то просто потеряют ев�
ропейскую аудиторию, ведь
они высекли себя на глазах
жителей всех стран�участниц,
которые недоумевают, что это
за таинственное жюри, кото�
рое грубо влезает в самый де�
мократичный механизм и
многое ставит с ног на голову»,
— считает парламентарий.

Что же «касается украин�
ской участницы, которая на�
тужно «победила», не заняв
первое место ни у жюри, ни у
зрителей, то Европа ещё за�
платит за это и средствами, и
нервами», — добавил первый
вице�спикер.

Это, по его мнению, связано
с тем, что «лишних денег на
проведение конкурса у Киева
нет, будут или просить, или ве�
селиться за счёт кармана своих
пенсионеров».

По материалам 
Интерфакса.

●● Тень инвестора
Над солнечным Крымом витает призрак

●● Выбросьте свои дипломы
Правительство «начинает не с начала, 
а кончает, как попало»

— 2�я страница

●● Генпрокуратуру ждёт
кровопускание?
Цитадель коррупции на Украине остаётся
нерушимой

— 3�я страница

●● Счастье, которое мы потеряли
Открывая Ленина заново

— 4�я страница

Сегодня в номере:

К АК ВСЕГДА, многочис�
ленным было предста�
вительство Московской

области, приехали в столицу
для участия в торжестве
мальчики и девочки из До�
нецка и Луганска. И дети, и
взрослые светились радос�
тью, с нетерпением ожидая
начало праздника. Для маль�
чишек и девчонок наступал
весьма волнующий момент,
многие из них признавались:
они гордятся тем, что скоро
станут пионерами, и знают,
это не только почётно, но и
весьма ответственно. Третье�
классницу Настю Короткову
из Подольска привёз в Моск�
ву папа — учитель истории 
и обществознания Николай
Александрович Коротков.
Вместе с дочкой сегодня под
его крылом ещё 45 подопеч�
ных — он руководитель одно�
го из патриотических отрядов
Союза детских общественных
организаций, куда входят ре�
бята из разных школ, ведь не
во всех учебных заведениях
есть возможность создать пи�
онерскую дружину: многое
зависит от позиции руковод�
ства. В подольском отряде
дети занимаются поисковы�
ми работами, посещают вете�
ранов, участвуют в военно�
спортивной игре «Зарница»,
овладевают разными навыка�
ми и умениями, среди них
сборка�разборка оружия, ос�
новы туризма и др.

— Считаю, что в нынешних
условиях пионерская органи�
зация просто необходима, —
говорит Николай Александро�
вич. — Будущее ребёнка во
многом зависит от нас, взрос�
лых, от того, какое воспита�
ние он получит. С ранних лет

нужно рассказывать о том,
«что такое хорошо и что такое
плохо»: например, учить вни�
мательному отношению к ве�
теранам, пожилым гражда�
нам, уважению друг к другу. В
советские годы дети, воспи�
танные в пионерских дружи�
нах на примерах дружбы и вза�
имовыручки, повзрослев, ста�
новились порядочными людь�
ми. После развала СССР це�
лые народы оказались разо�
рванными, разделёнными. В
результате что сейчас имеем?
На Украине бесчинствуют
воспитанные в националисти�
ческом духе молодые люди.
Это большая беда для всех нас. 

Шестиклассник Али Мах�
мудов — один из воспитанни�
ков Н.А. Короткова, также
участник военно�патриотиче�
ского отряда.

— Я с большой радостью
ждал сегодняшнего дня, —
признаётся Али. — Стать пи�
онером — это моя мечта. О
пионерском движении я уз�
нал, занимаясь в отряде, в ко�
тором получил много полез�
ных знаний. Теперь, напри�
мер, я умею с закрытыми гла�
зами собрать автомат. Для че�
го нужен автомат? В случае
войны — защитить Родину.
Родители меня поддерживают
в моём желании вступить в
пионерскую организацию.
Настроение очень хорошее. 

Г.В. Зимина — учительница
начальных классов москов�
ской школы №760 имени
А.П. Маресьева. Сегодня для
всего коллектива радостное
событие: одному из пионер�
ских отрядов присваивается
имя легендарного лётчика.

— Из нашей школы на
Красной площади в пионеры

вступают школьники трёх
классов, — рассказывает Га�
лина Владимировна. — Для
всех детей это решение осо�
знанное, они знают об исто�
рии пионерии, мы знакомим
их с историей страны. Для
вступающего в жизнь очень
важно иметь нравственный
ориентир. Таким ориенти�
ром, на мой взгляд, является
пионерская организация. За
этих детей я спокойна: все
они вырастут достойными
гражданами.

Знакомлюсь с одним из бу�
дущих пионеров «маресьев�
ского отряда» — Валерой Ка�
лининым из 4 «г» класса.

— Горжусь тем, что здесь,
на Красной площади, мне по�
вяжут красный галстук, — го�
ворит Валера. — Меня с исто�
рией пионерского движения
познакомили родители, ба�
бушка, и в школе наша класс�
ная руководительница Галина
Владимировна рассказывала
нам о Ленине, о советских
пионерах, о современном
движении. И мне очень захо�
телось стать пионером.

Тем временем построение
колонн на главной площади
завершилось. После церемо�
нии вноса пионерского зна�
мени на Красную площадь
торжественная линейка была
объявлена открытой. Юные
ленинцы произнесли пионер�
ское приветствие, затем

Председатель ЦК КПРФ Г.А.
Зюганов, депутаты�коммуни�
сты Госдумы и представители
общественных организаций
повязали детям красные гал�
стуки. Далее слово было пре�
доставлено лидеру россий�
ских коммунистов.

— Мои юные дорогие дру�
зья! — приветствовал собрав�
шихся Г.А. Зюганов. — Хочу
здесь, на главной площади
страны, искренне вас поздра�
вить с очень важным шагом в
вашей жизни. Вы впервые
принесли сегодня клятву, по
сути приняли присягу на вер�
ность нашей великой держа�
ве, её истории, трудовому на�

роду, на верность лучшим
традициям: любить свою
страну, уважать родителей,
почитать старших, всё делать,
чтобы помочь тем, кому тя�
жело. Мне вдвойне приятно
приветствовать вас здесь на�
кануне светлого праздника —
Дня пионерии на Красной
площади, которая видела всю
нашу великую историю. Сов�
сем недавно по этой брусчат�
ке прошли ваши старшие то�
варищи, участники парада,
посвящённого главному пра�
зднику нашей страны — Дню
Победы. Не будь той Великой
Победы, мы бы не отмечали
сегодня никаких праздников.
Я очень рад, что вы прошли
вслед за «Бессмертным пол�
ком», участники которого —
люди разных возрастов —
объединились, защищая на�
шу Великую Победу.

Я поздравляю вас и верю,
что в это трудное и сложное
время вы сохраните верность
клятве и присяге на всю
жизнь. Сущность любого со�
циального государства опре�
деляется отношением к де�
тям, женщинам и старикам.
Мы вас очень любим, уважа�
ем и всё сделаем для того,
чтобы у вас было счастливое
детство, чтобы вы имели воз�
можность нормально и до�
стойно учиться в школе и тру�
диться на благо нашей люби�
мой Родины. С праздником

вас! Успехов! В добрый путь,
мои юные друзья!

Красногалстучную детвору
приветствовали также первый
секретарь Московского обко�
ма КПРФ Н.И. Васильев и се�
кретарь ЦК ЛКСМ Владимир
Исаков. Они поздравили всех
с этим светлым днём и вырази�
ли уверенность, что пионер�
ское движение в нашей стране
будет крепнуть и развиваться.

Заместитель Председателя
ЦК КПРФ В.И. Кашин, обра�
щаясь к юным пионерам, от�
метил, что прозвучавшая из
их уст клятва верности Роди�
не очень важна для страны,
потому что вскоре именно

эти дети будут трудиться на её
благо.

— Сегодняшняя клятва —
это пример преемственности
поколений, преемственнос�
ти, которая несёт добро и
справедливость, — отметил
В.И. Кашин. — Пионерами
были и герои Великой Отече�
ственной войны, и космонавт
Юрий Гагарин, и нобелев�
ский лауреат Жорес Алфёров,
и лидер КПРФ Геннадий Зю�
ганов. Мы хотим, чтобы ваши
сердца были наполнены лю�
бовью к нашей стране, уваже�
нием к старшим. Желаем вам
мирного неба над головой.
Учитесь хорошо и будьте сча�
стливы! Ура нашей пионерии!

В завершение торжествен�
ной церемонии перед собрав�
шимися выступили ребята из
театральной школы «Браво» и
танцевальный коллектив «Эс�
трея» из подмосковного горо�
да Королёва. Они представи�
ли вокально�хореографичес�
кую композицию о героичес�
ких страницах нашей исто�
рии: Великой Отечественной
войне, покорении космоса.

После чего пионеры посети�
ли Мавзолей В.И. Ленина, воз�
ложив к нему цветы, и по тра�
диции коллективно сфотогра�
фировались с Г.А. Зюгановым.

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора 

и Сергея СЕРГЕЕВА.

Для сотен мальчишек и девчонок воскресенье, 
15 мая, стало особенным, знаменательным днём.
Днём, когда они произнесли торжественную клятву пи�
онера, пообещав «горячо любить и защищать свою Ро�
дину, в учёбе, работе, общественной жизни быть пер�
выми, уважать и продолжать традиции старшего поко�
ления, постоянно оказывать помощь ветеранам войны
и труда». На торжественной линейке, посвящённой 
94�й годовщине со дня образования Всесоюзной пио�
нерской организации и 92�й годовщине со дня присво�
ения ей имени В.И. Ленина, в нынешнем году на Крас�
ной площади в пионеры были приняты несколько тысяч
ребят из 30 регионов России, в том числе из Республик
Крым и Дагестан, из Кабардино�Балкарии и т.д.

4,7%— на столько сни�
зился реальный

размер назначенных пенсий в
феврале 2016 года по сравне�
нию с аналогичным показате�
лем прошлого года, сообщил
Росстат. Он рассчитан с ис�
пользованием индекса потре�
бительских цен за соответст�
вующий временной период.
По оперативным данным
Пенсионного фонда РФ,
средний размер назначенных
пенсий по стране составил
12402,63 рубля.

Цифра дня
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Р АБОТА над законопроек�
том была начата по ини�
циативе избирателей из 

г. Тольятти потому, что ничего
хорошего для себя в связи с по�
борами в этот фонд от высшей
судебной инстанции страны
они не ждали. Действительно,
КС отказался признать некон�
ституционными статьи в Жи�
лищном кодексе, на основании
которых уговорами, угрозами и
судебными решениями чинов�
ники вытягивают немалые
деньги из карманов собствен�
ников квартир. Заодно он отме�
тил нашу «общую обязанность»
уплачивать ежемесячно эти
взносы. Спасибо, конечно, за
напоминание, но никто из

граждан обязанность эту не от�
вергает.

— Все жители понимают не�
обходимость проведения капи�
тальных работ и согласны опла�
чивать взносы на ремонт, — го�
ворит председатель совета од�
ного из домов в Тольятти Татья�
на Золотарёва. — Но проблема
в другом…

Она в том, что люди не хотят
платить «дяде» из регионального
фонда, потому что ему не верят.
И правильно делают, ведь в Са�
маре этот гражданин решил ка�
таться за счёт наших взносов на
иномарке стоимостью около
двух миллионов рублей, потому
что отечественная «Лада» не со�
ответствует его амбициям и за�

просам. Тот же «дядя» ещё мил�
лион профукал в ходе ремонта
домов, потому что не было кон�
троля за расходованием средств.
Это недавно установила проку�
ратура. И так далее.

Причём все знают, что за реги�
ональными фондами стоит госу�
дарство. То самое, что отдало в
собственность жильё в плачев�
ном состоянии, хотя обязано бы�
ло сделать капремонт домов. В
утешение нам КС сообщает, что
за государством всё�таки «сохра�
нена обязанность» по производ�
ству капитального ремонта нуж�
давшихся в нём во время прива�
тизации многоквартирных до�
мов, «что само по себе не исклю�
чает уплату взносов…»

Воздадим должное настойчи�
вости суда. Даже там, где речь
идёт об обязанностях государ�
ства, наша Фемида не упускает
возможности ещё раз упомя�
нуть о нашем священном долге.
При всей скудности языка на�

ших судебных постановлений
здесь мы наблюдаем невидан�
ное лексическое разнообразие.
Чтобы чувствовать себя полно�
ценным гражданином России,
мы должны «платить», «уплачи�
вать», «исполнять», «нести бре�
мя» и так далее. Поражает и не�
иссякаемый оптимизм членов
КС. Прошло уже два десятка
лет, как были приватизированы
первые развалюхи. Но вера, что
их когда�нибудь капитально
отремонтируют за счёт государ�
ства, негасимо живёт в судей�
ских сердцах. Вера�то верой, а
денежки всё равно надо с тех же
жильцов�горемык слупить. По�
тому что на государство, сами
знаете, надежда плохая. Да и
какая может быть надежда по
истечении стольких лет обма�
на, надувательства и поборов.

Я с трудом одолел 50 страниц
текста постановления КС и ощу�
тил своё полное скудоумие, ибо
пока не научился с первого раза

постигать высокий смысл, спря�
танный в нагромождении сло�
весных конструкций.

Но всё�таки понял главное:
гражданин обязан платить за кап�
ремонт без оговорок и ежеме�
сячно. Там, где речь идёт об обя�
занностях государства, повели�
тельное наклонение сменяется
сослагательным или вообще не�
понятно каким. И по поводу
сроков что�то не вполне ясно. В
пункте первом постановления
КС говорится, что федеральному
законодательству надлежит «ус�
тановить механизм» выполнения
многолетней давности обяза�
тельств государства по капре�
монту. Так и хочется обратиться
к каждому из членов Конститу�
ционного суда с вопросом по по�
воду сроков, хоть это и не приня�
то: простите, Ваша честь, но не
придётся ли нам ждать ещё лет
двадцать того механизма по кап�
ремонту приватизированных
когда�то ветхих домов?

Никаких сроков в постанов�
лении КС нет, так что рассчи�
тывать, граждане, надо на са�
мих себя.

— Если собственники квар�
тир в каком�то доме решили от�
казаться от услуг фонда капре�
монта и открыть свой спецсчёт,
то на это сейчас потребуется
полтора года, — говорит член
фракции КПРФ в Самарской
губернской думе Степан Фила�
тов. — Наш законопроект пред�
лагает этот срок сократить до
трёх месяцев.

Конечно, законопроект ком�
мунистов «единороссовское»
большинство в губернской Думе
примет без энтузиазма. Но бли�
зятся выборы, отклонить проект
— значит вызвать недовольство
тысяч избирателей. Тем более
что во многих регионах трёхме�
сячный срок уже установлен. На
это члены «партии власти» вряд
ли пойдут: так ведь и без власти
недолго остаться.

Сложнее будет с собственни�
ками квартир. Потребуется орга�
низованность, а в Самаре сейчас
даже собрания собираются по�
рой только с пятой попытки.
Люди уже потеряли всякую веру,
что можно хоть что�то изменить
в своей жизни.

В данном случае можно будет
взять управление своими дома�

ми в свои же руки. А кто не же�
лает это сделать, пусть везёт на
своей шее вороватых управлен�
цев и ждёт, когда через годы
придёт очередь на ремонт по�
стоянно текущей крыши.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.

Два связанных между собой события произошли в
Самаре. Во�первых, стало известно о решении Консти�
туционного суда (КС) по поводу соответствия Основному
Закону страны тех статей Жилищного кодекса, на осно�
вании которых нас обложили поборами в региональный
фонд капремонта. Во�вторых, в тот же день фракция
КПРФ в Самарской губернской думе передала для рас�
смотрения в соответствующий комитет областного пар�
ламента свой законопроект, который поможет всем же�
лающим вообще избавиться от фонда капремонта.

Простите, Ваша честь...

Технология обмана

Тень 
инвестора

Прошедший недавно 2�й Ялтинский международный экономический фо�
рум, организованный крымским правительством, закончился просто фено�
менальными итогами: подписанные 12 договоров сулят инвестиции в ре�
кордном объёме — 70 миллиардов рублей. Все эти деньги должны в крат�
чайший срок буквально преобразить Крым, а те иностранные инвесторы, ко�
торые не успели приехать в Ялту с большими деньгами, обещают исправить�
ся и способствовать развитию экономики Крыма несмотря на санкции. 

И ДЕЙСТВИТЕЛЬНО, в целом итоги эко�
номического форума вселяют оптимизм.
В его работе приняли участие 1100 чело�

век из 26 стран мира. Вот только не все они бы�
ли предпринимателями и теми самыми инвес�
торами. Всё�таки в условиях санкций приоб�
щиться к экономической жизни нашего полуос�
трова крайне опасно для собственников капита�
лов, которые не хотят этих самых капиталов ли�
шиться. Тем не менее договоры есть, намерения
инвестировать тоже, обнародованы конкретные
инвестиционные проекты, а вот наименования
субъектов хозяйствования прозвучали в средст�
вах массовой информации как�то невнятно…
Так кто же всё�таки инвестировал в экономику
Крыма 70 миллиардов рублей? Журналисты, об�
щественные деятели, депутаты Европарламента
или чиновники разных мастей?

Как нам удалось выяснить, практически по�
ловина названного объёма инвестиций была за�
декларирована путём подписания договора по
реконструкции международного аэропорта
«Симферополь». Соответствующее соглашение
на 32 миллиарда рублей подписали глава Рес�
публики Крым Сергей Аксёнов, генеральный
директор аэропорта Евгений Плаксин и гене�
ральный директор некоего ООО «Международ�
ный аэропорт «Симферополь» Олег Жестков.
Официально было заявлено: суть договора сво�

дится к тому, что банк «Россия» и «группа физи�
ческих лиц» в рамках соглашения обязались ин�
вестировать в строительство нового терминаль�
ного комплекса 32 миллиарда рублей. По всей
видимости, та самая «группа физических лиц» и
является международным инвестором…

Учитывая, что официальный текст договора
так и не дошёл до средств массовой информа�
ции, мы решили несколько углубиться в изуче�
ние «сделки века». Итак, судя по всему, глава ре�
спублики поставил свою визу под соглашением
между АО «Международный аэропорт «Симфе�
рополь» и его двойником, зарегистрированным
как общество с ограниченной ответственнос�
тью. Если учредителем самого аэропорта явля�
ется Республика Крым, то ООО «Международ�
ный аэропорт «Симферополь» с уставным фон�
дом в символические 10 тысяч рублей учрежде�
но неким ООО «Аккорд Инвест» 3 июля 2015
года. При этом последнее предприятие интерес�
но тем, что его генеральным директором, так же
как и в ООО «Международный аэропорт «Сим�
ферополь», является Олег Анатольевич Же�
стков. ООО «Аккорд Инвест» зарегистрировано
в Москве 8 октября 2010 года. Уставный фонд
предприятия, 10 миллионов рублей, оплачен
двумя учредителями — ООО «Аккорд холдинг»
и лично Олегом Жестковым…

Мы решили не останавливаться на этом и
«копать дальше»: директором ООО «Аккорд
холдинг», зарегистрированного также в Москве
2 июня 2015 года, оказался всё тот же Олег Же�
стков, он же и единственный учредитель пред�
приятия, оплативший уставный фонд в размере
12454000 рублей. 

На этом можно было бы прекратить раскоп�
ки, но, кроме директора и учредителя, была
обнаружена ещё одна связь всех предприятий.
И эта связь — долги… Дело в том, что в Еди�
ном государственном реестре юридических
лиц на имущество учредителей ООО «Между�
народный аэропорт «Симферополь» содер�
жатся сведения о наложении обременения.
Иными словами, все активы конечного бене�
фициария, которым является Олег Жестков,
находятся в залоге у ООО «Б.М.А.�инвест» 
согласно договору займа вплоть до 14 августа
2028 года, при этом само ООО «Б.М.А.�ин�
вест» находится в залоге у ООО «Синдициро�
ванные инвестиции» с уставным фондом в
символические 20 тысяч рублей!

Мы не ставим целью выяснить, почему пред�
приятия с многомилионным уставным фондом
в итоге оказались должны маленькой фирме из
Москвы, нам интересно другое: как вообще по�
лучилось, что строительство и реконструкцию
важного стратегического государственного объ�
екта доверили предприятию с такой странной
историей…

Сам Олег Жестков, как и все фирмы, назван�
ные выше, является резидентом Российской
Федерации, и в этих фирмах даже часть доли не
принадлежит иностранным лицам. То есть, по
сути, иностранных инвестиций на реализацию
проекта строительства нового терминала меж�
дународного аэропорта «Симферополь» как та�
ковых обнаружено не было — строить его будет
ООО «Международный аэропорт «Симферо�
поль» за деньги банка «Россия». Проще говоря,
официальные лица фактически замаскировали
банковский кредит в несколько миллиардов
рублей под международные инвестиции, что
красиво и презентовали общественности.

Однако и это не главное. Со стороны может
показаться, что абсолютно любой гражданин
может учредить предприятие, вложив в него 10
тысяч рублей, а потом любой банк сможет дать
ему несколько десятков миллиардов рублей в
кредит, государство же после этого позволит
взять в долгосрочную аренду какой�нибудь

крупный объект для
управления им и по�
лучения прибыли. Ес�
ли бы дело обстояло
именно так, то это бы�
ло бы весьма странно,
более того, возможно
даже противозаконно,
и компетентные орга�
ны начали бы гово�
рить о коррупции, на�
чались бы проверки и
было бы заведено не�
сколько уголовных
дел… Но коррупции,
по всей видимости, в
этом договоре нет,
ведь предприятия
Олега Жесткова ак�
тивно участвуют в ре�
монте автомобильных
дорог в Республике
Крым, а сам предпри�
ниматель с марта 2016
года ещё и вошёл в со�
став совета директо�
ров Российского на�

ционального коммерческого банка, учредителем
которого по сути является государство…

Впрочем, вернёмся к Ялте. Тем более что под�
писание соглашения по реконструкции аэро�
порта носило формальный характер — работы
по его благоустройству, строительству парко�
вочных мест, расширению терминалов и ремон�
ту дорог ведёт предприятие ООО «Международ�
ный аэропорт «Симферополь» уже давно и на�
чались они задолго до открытия 2�го Ялтинско�
го международного экономического форума.

Несмотря на значительную информацион�
ную поддержку как в местных, так и в федераль�
ных СМИ, форум произвёл впечатление меро�
приятия, проведённого для «галочки». В крат�
чайшие сроки собрали всех, кого смогли, пред�
ставили потенциальным инвесторам, которые
на самом деле действительно приехали в Ялту из
многих стран мира, инвестиционные возмож�
ности полуострова. Но в отсутствие реальных
договорённостей, а также из�за санкционных
ограничений организаторам пришлось выдать
за достижения форума уже действующие проек�
ты, реализующиеся в Крыму…

Тем не менее достижением форума можно
считать тот факт, что о Крыме заговорили, что,
возможно, в скором будущем, после отмены
санкций, инвесторы придут на полуостров. Бо�
лее того, в некоторых странах обещали провес�
ти Дни Республики Крым, но… Не испугают ли
инвесторов итоги форума, по результатам кото�
рого можно было понять, что «чужие тут не хо�
дят». Прозрачность принятия решения по стро�
ительству нового терминального комплекса
весьма туманна, собственность главного инвес�
тора, которым как было, так и остаётся государ�
ство, по факту очень незаметно, но уверенно
размывается различными мелкими предприя�
тиями, а федеральные целевые программы, по
сути являющиеся инвестициями, не защищены
ни от коррупции, ни от бездарного распоряже�
ния финансовыми потоками.

Ялтинский форум прошёл, а вопросы оста�
лись. И пока эти вопросы не будут решены,
призрак инвестиций так и будет витать над
солнечным полуостровом, а небезызвестный
инвестор так и будет бросать тень на государ�
ственное имущество.

Валерий ЛАВРОВ,
Александр ФЕРТИКОВ.

Республика Крым.

Суд и суть

Парламентский дневник

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ МИН�
ТРУДА, вышедшая 13 мая
на трибуну Госдумы, что�

бы осчастливить общество оче�
редным перлом правительст�
венного законотворчества, ни�
чтоже сумняшеся, заявила: «Не�
обходимо реально оценить
практические способности ра�
ботника. Это не просто диплом.
Надо посмотреть, что работник
на практике может выполнить».
С этой целью, по идее кабмина,
будет создана система независи�
мой оценки квалификации на
соответствие профессиональ�
ным стандартам. В специально
созданных центрах работники
либо по велению работодателя,
либо по собственному трудно
объяснимому хотению, но в лю�
бом случае добровольно, под�
чёркивают чиновники�законо�
творцы, смогут сдать экзамен на
профпригодность. Причём, на�
до понимать, свидетельство о
квалификации окажется глав�
нее диплома.

Откровенно говоря, так и
подмывает посоветовать членам
правительства начать с себя. Хо�
тя толку, пожалуй, от этого не
будет. Времена меняются, и
стандарты меняются вместе с
ними. По советским меркам,
нынешнему правительству за
растрату национального достоя�
ния и социальных завоеваний
выставили бы, несомненно,
коллективный «неуд». А вот ны�
нешние управленческие стан�
дарты ошибкой это не призна�
ют, продвигая в жизнь теорию
большого хапка: кто больше
своровал, тот и молодец.

Правительственная законода�
тельная инициатива навевает ас�
социации с детским стишком 
С. Маршака про дурака, кото�
рый «начинает не с начала, а
кончает, как попало». Самый
злободневный вопрос трудового
законодательства — это уравни�
вание минимального размера
оплаты труда с прожиточным
минимумом, что власть намере�
валась сделать ещё к 2014 году.
Вместо этого правительство, как
тот герой стихотворения, строит
дом с потолка, решив стимули�
ровать граждан к трудовым свер�
шениям установлением квали�
фикационных планок. Вера Ган�
зя полагает, что создание новой
структуры приведёт к оттоку
профессиональных производст�
венных кадров в непроизводст�
венную сферу, увеличив и без то�
го громадную армию офисных
служащих. «Проверять�то легче,
чем работать», — пояснила депу�
тат. Новые рабочие места для чи�
новников потребуют и новых
материальных затрат, добавила
Тамара Плетнёва. Да и ситуация
на промышленных предприяти�
ях сегодня такая, считает она,
что речь идёт не о квалификации
рабочих, а о дешёвой рабсиле,
которая находится зачастую
только среди не шибко профес�
сионально подготовленных гас�
тарбайтеров. Борис Кашин обра�

тил внимание на абсурдность и
вредоносность вытекающего из
законопроекта вывода о том, что
любой нормативный правовой
акт, принятый правительством,
будет превалировать над зако�
ном. А пристёгивание президен�
та к любому вопросу (Нацио�
нальный совет по квалификаци�
ям при президенте будет коорди�
нировать работу всех заинтере�
сованных сторон и органов влас�
ти) ведёт к безответственности,
подчёркнул депутат. Николай
Рябов назвал министерскую
идею сумасшествием. «Люди не

могут устроиться на работу, а тут
создаётся какая�то дармоедская
организация», — заметил он.

Всесторонний анализ законо�
проекта сделал Николай Коло�
мейцев. При социалистической
экономике существовал разра�
ботанный научно�исследова�
тельскими институтами и прове�
ренный практикой единый та�
рифно�квалификационный
справочник, где было расписа�
но, какую работу может выпол�
нять специалист в соответствии
со своей квалификацией и раз�
рядом. В 1991 году у нас в стране
было 4328 ПТУ и 514 институ�
тов, в каждом из которых дейст�
вовали свои аттестационные ко�
миссии, присваивавшие выпуск�
никам квалификацию, напом�
нил депутат. В эти комиссии вхо�
дили не только преподаватели
учебных заведений, но и руково�
дители предприятий. Кроме то�
го, крупные предприятия имели
свои учебные центры, аттеста�
ционные комиссии которых пе�
ресматривали и повышали раз�
ряды рабочим, прошедшим обу�
чение. Сегодня эта система раз�
рушена. Разве могут 50 создан�
ных в 2015 году центров оценки
квалификации заменить её, даже
при том, что потенциал «кузни�
цы кадров» существенно сокра�
тился?

Если в 1991 году ПТУ готови�
ли 1 миллион 240 тысяч специа�
листов, то сейчас учебные заве�
дения профтехобразования, ко�
их осталось на всю страну одна
тысяча, ежегодно оканчивают
лишь 400 тысяч человек. А по
поводу того, кому придётся оп�
лачивать услуги экзаменаторов,
всё ясно. Правительство заявля�
ет о двух источниках финанси�
рования своей затеи: за счёт
средств работодателя, если оцен�
ка квалификации работника
проводится по его инициативе, и
из кармана работника, если он
вдруг сам пожелает пройти эту
процедуру. В первом случае это

просто�напросто увеличит себе�
стоимость продукции. Во вто�
ром — в очередной раз приведёт
к ограблению работяг. Причём
второй вариант наиболее реали�
стичен, поскольку правительст�
во и не скрывает, что внедрение
оценки квалификации позволит
снизить ежегодные расходы ра�
ботодателей и бюджетов всех
уровней в среднем на 3,5 милли�
арда рублей.

Законопроект был принят го�
лосами «единороссов».

Критика со стороны фракции
КПРФ продолжилась и в ходе
рассмотрения двух так называе�
мых антитеррористических за�
конопроектов. По предложению
их авторов, трёх депутатов�«еди�

нороссов» и одного сенатора,
уголовное законодательство по�
полнилось новыми составами
преступлений, устанавливаю�
щими ответственность за несо�
общение о преступлении терро�
ристического характера, содей�
ствие экстремистской деятель�
ности, а также за совершение ак�
та международного терроризма.
Под актом международного тер�
роризма понимается соверше�
ние вне пределов России взрыва,
поджога и прочих действий, 
посягающих на жизнь, безо�
пасность, неприкосновенность
граждан России с целью нару�
шения мирного сосуществова�
ния государств и народов. Зако�
нопроект предлагает расши�
рить составы преступлений, по
которым для детей с 14 лет на�
ступает уголовная ответствен�
ность, включив сюда обучение
в специальных лагерях по под�
готовке боевиков и террорис�
тов, членство в террористичес�
ком сообществе и др. 

Юрий Синельщиков показал
изменение уголовного законода�
тельства в отношении 14�летних
в ретроспективе: если в совет�
ские времена эти подростки не�
сли уголовную ответственность
по 10 составам преступлений,
сейчас — по 22, то в соответст�
вии с предложениями «медве�
дей» перечень таких преступле�
ний расширится до 32 составов.
По мнению депутата, эти изме�
нения уголовного законодатель�
ства должны были выноситься
на обсуждение Комитета по
гражданскому, уголовному, ар�
битражному и процессуальному
законодательству с участием
Уполномоченного по правам ре�
бёнка, Генеральной прокурату�
ры, МВД и других ведомств.
Этого сделано не было.

Кроме того, законопроект со�
держит многочисленные пере�
косы. Например, за пособниче�
ство в совершении преступле�
ний террористической направ�

ленности предлагается устано�
вить более строгое наказание,
чем за само совершение такого
преступления. То же самое каса�
ется и содействия экстремист�
ской деятельности. Законопро�
ект вносит принципиально но�
вый состав: «несообщение о до�
стоверно известных преступле�
ниях». При этом размер наказа�
ния за это преступление по про�
екту будет выше, чем за укрыва�
тельство особо тяжких преступ�
лений. За зарубежные теракты в
отношении граждан России ав�
торы предусматривают более су�
ровые санкции, чем за теракты
на территории нашей страны.

Возражения у членов фрак�
ции КПРФ вызвало и положе�

ние о лишении российского
гражданства лиц, получивших
его как второе, которые были
осуждены за террористические
преступления. Поддерживая
идею усиления ответственности
за преступления, связанные с
терроризмом, фракция КПРФ
не может согласиться с указан�
ными нововведениями, под�
черкнул Ю. Синельщиков. Он
заметил, что увеличение санк�
ций вообще малоэффективно в
борьбе с такими преступления�
ми. Более действенными здесь
были бы, по его мнению, отмена
моратория на смертную казнь и
конфискация имущества. Соот�
ветствующий законопроект
фракции КПРФ уже несколько
месяцев находится в профиль�
ном комитете Госдумы.

О других уголовных и админи�
стративных делах, а также о том,
как понимает честные выборы
«партия власти», рассказал в сво�
ём выступлении в часе полити�
ческих заявлений Владимир Ро�
дин. В предчувствии горячей
осенней выборной битвы власть
загодя включила на полную ка�
тушку механизм административ�
ного подавления инициатив де�
путатов и населения, полагая,
видимо, что, только заткнув рот
активистам Компартии, они
смогут обеспечить победу «Еди�
ной России». География пресле�
дования коммунистов ширится с
каждым днём. В Новороссийске,
чтобы активист КПРФ не попал
на встречу с мэром города, на не�
го чуть было не состряпали уго�
ловное дело за… повреждение
цветочного горшка работницы
городской администрации. Все
первомайские праздники провёл
под арестом в сочинской кутузке
помощник депутата Госдумы
Алексей Горячкин по обвине�
нию в сопротивлении полиции,
которое заключалось в съёмке на
видео действий полиции по раз�
гону собрания жителей. В Крас�
нодаре за неисполнение указа�

ния полиции убрать лозунги с
требованием отставки мэра го�
рода административному пре�
следованию подверглись член
бюро Краснодарского крайкома
КПРФ Анатолий Топчий и один
из руководителей территориаль�
ного отделения Союза советских
офицеров Александр Габелия. 10
мая в Вологде сотрудниками
ФСБ был задержан на несколько
часов член КПРФ, активист дви�
жения «Антиплатон». В его квар�
тире был произведён обыск, изъ�
яты все материалы, касающиеся
нарушений в работе системы
«Платон». На следующий день в
Вологде было совершено воору�
жённое нападение на сторонни�
ка КПРФ, представленного для
включения членом ТИКа с ре�
шающим голосом от КПРФ.
Один из руководителей вологод�
ской общественной организа�
ции «Защита», отстаивающей
интересы граждан в системе
ЖКХ, Олег Куницин был дваж�
ды ранен и после операции сей�
час находится на лечении.

Происходящее в Москве так�
же не оставляет никаких сомне�
ний, что в планах московской
мэрии места для честных выбо�
ров нет, отметил В. Родин. Вот
уже около двух месяцев органи�
зованной массовкой срываются
встречи депутатов Госдумы с на�
селением. На юго�востоке сто�
лицы полиция не вмешивается
даже тогда, когда группа молод�
чиков выносит в буквальном
смысле слова депутатов со
встреч с избирателями, ломает
звукоусилительную аппаратуру,
организует забрасывание метал�
лическими предметами участни�
ков встреч с балконов и из окон
домов. Эти приёмы возвращают
нас в «бандитские 90�е». 

Около года В. Родин тщетно
ждёт информации о возбужде�
нии уголовных дел по факту на�
падений на него и его помощни�
ка. Оба нападения произошли на
публичных слушаниях при об�
суждении проектов планировки
территории. В первом случае
оно было совершено сотрудни�
ком управы Ломоносовского
района Москвы, а во втором —
сотрудником частного охранно�
го предприятия без опознава�
тельных знаков на глазах у гене�
рал�майора, начальника управ�
ления полиции Западного адми�
нистративного округа. В этом же
ряду и избиение охранниками
на глазах у полиции под запись
видеокамеры молодого врача�
педиатра, участника акции про�
теста против строительства до�
роги в Раменках, и побоище, ус�
троенное 15 декабря полицией
Москвы по указке чиновников
на Пушкинской площади, где
депутаты проводили встречу с
избирателями по вопросу плат�
ных парковок. Стали нормой
листовки без выходных данных,
фальшивки, выходящие с лого�
типом партийных газет комму�
нистов, шельмование избирате�
лей. И всё это, видимо, и есть
подготовка власти к честным
выборам.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА до
посёлка была проложена
ещё в 1930 году. Она уста�

новила связь между нашими на�
селёнными пунктами (станцией
Абадзехской, посёлком Перво�
майским, хуторами Шевченко и
Шаумян, посёлком Тульский и
т.д. — до города Майкопа и даже
до города Белореченска). Можно
было в четверг сесть на электрич�
ку и попасть без пересадки в го�
род Туапсе. А оттуда — дальше на
Адлер, чтобы привезти цитрусо�
вые. Под Новый год вся элект�
ричка благоухала от запаха ман�
даринов. В Белореченске пасса�
жиры садились на электричку до
станции Хаджох. Благодаря это�

му виду транспорта студенты ез�
дили на занятия, жители на рабо�
ту в Майкоп и Белореченск. Су�
ществовали четыре рейса, удоб�
ные для населения, свободных
мест в электричках не было...

Но железнодорожники, види�
мо, раньше всех полюбили сло�
во «оптимизация». Поэтому
вместо четырёх рейсов оставили
два, причём с расписанием, не�
пригодным для поездок в близ�
лежащие населённые пункты и
города. Кто поедет в Майкоп,
если поезд прибудет туда в две�
надцатом часу дня? Вот и стала
электричка возить воздух. На
жалобы жителей руководители�
железнодорожники отвечали:

«Пускать её по старому расписа�
нию неудобно для железной до�
роги». Причём говорили они это
нам тоном, не допускающим
возражений.

Люди вынуждены были перей�
ти на автотранспорт. Но и здесь
не всё так просто. Шесть рейсов
отменили. Автобусы старые, из�
ношенные. Того и гляди попа�
дёшь в аварию. Но жизнь застав�
ляет. На сахрайский рейс пасса�
жиры садятся с опаской: так и
кажется, что автобус на ходу нач�
нёт разваливаться. Этот «транс�
порт», скажем, у станции Абад�
зехской не может подняться в го�
ру. Что остаётся делать бедным
пассажирам? Оставшиеся 2—4
километра приходится преодоле�
вать пешком. Другие «голосуют»:
вдруг повезёт — и попутка под�
бросит до населённого пункта.

Автобусы Майкоп—Хаджох
среди недели заходят на Абад�
зехскую. И местным жителям не

позавидуешь — автобус набит,
как бочка с селёдкой. Но ехать
надо всем, хоть полулёжа на си�
дящих пассажирах.

На лучшее люди не надеются.
Если убрали электричку, то со
временем удалые молодцы раз�
берут потихоньку и рельсы. И
станции вдоль железной дороги
могут продать: нечто подобное
мы наблюдаем повсеместно. То,
что ожидает нас дальше, каждый
может дорисовать в своём вооб�
ражении. Ясно одно: если не бо�
роться за свои гражданские пра�
ва, с тобой так и будут обращать�
ся как с быдлом.

Жители Майкопского райо�
на, депутаты всех уровней реги�
она высказали своё отношение
к создавшейся ситуации прави�
тельству Республики Адыгея.
Упомянутая электричка ходила
вовремя и без перебоев. Что ме�
шает наладить это сейчас? Пол�
торы тысячи граждан района

подписались под обращением с
требованием восстановить дви�
жение электрички в удобное для
жителей время.

А средства, якобы выделен�
ные на «модернизацию» элект�
рички, пусть пойдут на восста�
новление всех переездов и их ох�
рану. Особого комфорта для про�
езда нам не требуется. Люди не
просили об этом и раньше.

Так что требование жителей
Майкопского района остаётся в
силе: движение электропоезда
надо восстановить в ближайшее
время. По крайней мере, до на�
чала летнего туристического
сезона.

Татьяна БЕЗУСЬКО.
Первый секретарь

Майкопского районного
отделения КПРФ, депутат

муниципального образования
«Майкопский район».

пос. Каменномостский,
Республика Адыгея.

Антинародное хозяйство

Вернуть электричку!
Склонность руководителей российских железных дорог к «оп�

тимизации», к сожалению, коснулась и нас. С 26 ноября 2015 го�
да отменили движение электропоезда Майкоп—Белореченск.

Вот и аукнулись реформы образования: на�
личие диплома профпригодность не гарантиру�
ет. И в правительстве считают это нормальным.

Выбросьте 
свои дипломы
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ПУБЛИКАЦИИ издания
показывают, что Тунис
вступил в крайне слож�

ный период. Он характеризуется
тем, что в стране вновь происхо�
дят массовые антиправительст�
венные демонстрации. В столи�
це и других городах безработная
молодёжь заявляет о своих пра�
вах и добивается от властей ре�
ального трудоустройства, высту�
пает против коррупции и кумов�
ства. Однако правительство не
идёт на переговоры с демонст�
рантами. Вместо этого в «диа�
лог» вступают полицейские си�
лы. Они, с очевидного указания
властей, стараются всё жёстче
пресекать демонстрации. При�
чём чрезмерное применение си�
лы иногда доходит до беспреце�
дентной степени жестокости. К
примеру, в одном из городов на
островах Керкенна у восточного
побережья Туниса полиция при�
менила для разгона людей на�
столько концентрированный
слезоточивый газ, что от удушья
в больницу попали не только
многие демонстранты, но и жи�
тели, находившиеся в домах. Бо�
лее того, протестовавших изби�
вали, преследовали с собаками и
арестовывали.

Инциденты столкновений де�
монстрантов с полицией учаща�
ются. Кроме того, имеются даже
факты нападений полицейских
на депутатов «Народного фрон�
та», находившихся в первых ря�
дах. Но, как отмечает издание,
полицейскими мерами невоз�
можно решить социальные про�
блемы. Наоборот, насилие в от�
ношении протестующих людей
вызывает новые волны негодо�
вания среди широкого круга де�
мократических партий, органи�
заций и объединений, общест�
венных деятелей в Тунисе и за
рубежом. Для них стало очевид�
ным, что в стране происходит
опасный поворот: правительст�
во сделало выбор в пользу при�
менения силы для противодей�
ствия акциям протеста молодё�
жи и других представителей ту�
нисского общества. Однако в
итоге правительство терпит про�
вал в попытке навязать обществу

логику произвола и полицей�
ской дубинки под предлогом
«восстановления престижа госу�
дарства». 

Тревожным моментом являет�
ся также попытка судебных влас�
тей Туниса положить под сукно
дела по расследованию громких
политических убийств в 2013 го�
ду принципиальных борцов за
демократические реформы и
видных членов «Народного
фронта» Шукри Белаида и Му�
хаммеда Брахими. С резким про�
тестом и осуждением по этому
поводу выступили руководители
КРТ и «Народного фронта». Они
требуют доведения законного
расследования до конца. 

Как отмечает издание, власти
проявляют себя как слабые, не�
способные не только решить ос�
новные проблемы социально�
экономического характера, но и
обеспечить единство действий
коалиционного правительства.
Именно поэтому в тунисском
обществе с новой силой развора�
чивается дискуссия о необходи�
мости поиска альтернативы. Эта
тема находится в центре не толь�
ко приватных бесед в коридорах
официальных учреждений, но
уже и широких обсуждений на
улицах и площадях. И всё громче
звучат голоса тех, кто считает не�
обходимым изменить не только
нынешнее правительство, но и
правящую коалицию в целом. В
этом контексте идёт поиск фор�
мулы, позволяющей, с одной
стороны, наделить президента
государства более широкими
полномочиями за счёт прави�
тельства, а с другой — сформиро�
вать кабинет министров на осно�
ве «Республиканского блока». 

«Саут аш�Шааб» указывает на
одну из основных причин того,
почему коалиционное прави�
тельство более чем за год своей
деятельности не продвинулось
ни на йоту в решении экономи�
ческого кризиса и социальной
напряжённости, как и в ликви�
дации угрозы терроризма. Это
правительство, подчёркивает га�
зета, было сформировано меха�
нически по квотам партий, во�
шедших в коалицию, а не на ос�

нове единой программы разви�
тия. В результате, в отсутствие
чёткого видения целей и страте�
гии развития, в стране усугуби�
лось кризисное экономическое
положение. Увеличился дисба�
ланс во всех секторах: в произ�
водстве, экспорте, инвестиций и
сбережений, потребления и фи�
нансирования. Особенно тяжё�
лое положение сложилось в наи�
менее развитых субъектах. По
всей стране наблюдаются рост
безработицы, нищеты и ухудше�
ние качества услуг и в целом ус�
ловий жизни. 

Всё это происходит наряду с
тем, что над страной нависает
террористическая угроза. Под�
тверждение этому — кровавые
вооружённые вылазки боевиков
террористической организации
«Исламское государство» на тер�
риторию Туниса со стороны Ли�
вии. В стране практически еже�
недельно вскрываются террори�
стические ячейки, производятся
задержания вербовщиков ИГ. 

Кроме того, на политическом
уровне все государственные уч�
реждения продолжают функцио�
нировать в соответствии с логи�
кой старой системы госуправле�
ния. А новая Конституция, в по�
давляющем большинстве аспек�
тов, остаётся всего лишь черни�
лами на бумаге, поскольку её по�
ложения не были воплощены в
соответствующих законах и ре�
форме системы управления и ор�
ганизации общественной жизни. 

Издание «Саут аш�Шааб»,
подводя итог, отмечает, что по�
литика тунисских властей по�
терпела фиаско дважды. В пер�
вый раз, когда они оказались не
в состоянии удовлетворить чая�
ния народа, а в другой — когда
был взят курс на подавление
протестов силой. В перспективе
неудачи станут следовать до тех
пор, пока властные функции бу�
дут находиться у нынешнего, не�
способного к серьёзным реше�
ниям коалиционного прави�
тельства, а партии коалиции —
продолжать цепляться за бразды
государственного правления. 

Андрей БИРЮКОВ.

Голос тунисских
площадей

Что происходит в Туни�
се спустя пять лет после
«арабской весны»? Поче�
му не спадает накал поли�
тической и социальной
напряжённости? Каковы
особенности обществен�
ных процессов в стране и
по какому сценарию бу�
дет развиваться внутри�
политическая ситуация?
Ответы на эти, как и на
другие актуальные вопросы можно най�
ти на страницах хорошо информиро�
ванной газеты «Саут аш�Шааб» («Голос
народа»). Это популярное издание яв�
ляется печатным органом Компартии

рабочих Туниса (КРТ) и одновременно
трибуной для оппозиционного парла�
ментского блока «Народный фронт»,
включающего, наряду с КРТ, целую
группу партий левой ориентации. 

Прибалтийский блеф

● КАРАКАС. Президент Венесуэлы Николас
Мадуро подписал указ, продлевающий действие
чрезвычайного экономического положения в стра'
не ещё на 60 дней. По его словам, эта мера позво'
лит предотвратить угрозу из'за рубежа. После то'
го, как экс'президент Колумбии Альваро Урибе
призвал поддержать венесуэльскую оппозицию,
Мадуро объявил о проведении военных учений 21
мая. Лидер Боливарианской республики также
пригрозил национализировать все заводы, проста'
ивающие из'за забастовки.

● ВАШИНГТОН. Четырёхзвёздный генерал
ВВС США Лори Робинсон стала первой женщи'
ной, занявшей один из высших военных постов
страны. Она возглавила Командование воздушно'
космической обороны Северной Америки и Север'
ное командование Вооружённых сил США. Ранее
Робинсон руководила ВВС США на Тихом океане.

● МАДРИД. «Индигнадос» и его сторонники
отметили в Испании пятую годовщину «Движения
возмущённых». Несколько тысяч человек собра'
лись на столичной площади Пуэрта дель Соль, где
15 мая 2011 года состоялась первая акция протес'
та. Потом в течение многих недель эта площадь,
занимаемая манифестантами, полными решимос'
ти сказать «нет» коррупции, политике жёсткой

экономии и оторванности элиты от народа, стала
символом новой эры в испанской политике. Левая
партия «Подемос» родилась именно здесь: на со'
браниях жителей квартала и заседаниях ассоциа'
ций против выселений.

● БРЮССЕЛЬ. Европарламент отложил рас'
смотрение безвизового режима с Турцией из'за от'
каза Анкары выполнить требования ЕС — внести
изменения в свои антитеррористические законы.
Турецкое правительство настаивает, что жёсткие
меры необходимы для борьбы как с курдскими се'
паратистами на своей территории, так и с ислами'
стами в соседних Сирии и Ираке. В итоге соглаше'
ние по беженцам, ранее достигнутое между Евро'
союзом и Турцией, оказалось под угрозой. 

● САНТЬЯГО. В чилийской столице вновь про'
изошли столкновения студентов с полицией: уча'
щиеся забросали стражей порядка камнями и пал'
ками, те в ответ применили слезоточивый газ и во'
домёты. Студенческие протесты в латиноамери'
канской стране не прекращаются уже много меся'
цев: учащиеся и преподаватели выступают против
реформы образования, проводимой президентом
Мишель Бачелет.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

В Литве впервые
проводилась акция
«Давайте не ходить в
магазины 3 дня». Об�
щественность дружно
бойкотировала круп�
ные торговые сети,
выступая против боль�
ших наценок на про�
дукты питания. Народ�
ное возмущение окре�
стили «революцией
цветной капусты».

ДА, ВСЁ НАЧАЛОСЬ с этого
подорожавшего овоща и с
публичных и однозначных

высказываний о стоимости про�
дуктов одного известного певца.
Число покупателей в магазинах
сократилось, несмотря на то что
в эти дни торговые центры обе�
щали особые скидки (30—50%!),
правда, отрицая, будто так они
отреагировали на бойкот.

«Если и дальше продавцы бу�
дут дразнить людей нечеловече�
скими наценками, скоро людям
придётся ездить за покупками в
Польшу целыми вагонами», —
предупредил евродепутат В. Ма�
зуронис, указав, таким образом,
куда именно всё больше литов�
цев отправляются за товарами. 

После введения евро власти
долго уверяли, что изменение
валюты не повлияет на цены, но
жители всё больше ощущают их
изменение. По данным департа�

мента статистики, с сентября
2014�го до декабря прошлого го�
да продукты в Литве подорожа�
ли на 9,4% (до 3,75 евро), но со�
ветник президента банка SEB
утверждает, что рост цен может
составить 10—20%, их коррек�
ция происходит в широком мас�
штабе.

Собравшиеся на митинг в
Клайпеде подписались под резо�
люцией, которую планируют пе�
редать спикеру парламента.
«Мы выражаем недовольство в
связи с высокими ценами на то�
вары и услуги, ценами на медус�
луги и фармацевтические препа�
раты. Дальнейший план таков:
если после этого митинга ничто
не изменится, такие акции будут
повторяться, они перерастут в
забастовки, а если нас и дальше
будут унижать, притеснять, под�
нимемся так, как поднялись 25
лет назад», — сказано в резолю�
ции. Ответа из парламента люди
будут ждать в течение месяца,
тогда и решат, что делать дальше. 

«В 2011 году кризис закончил�
ся для литовских политиков и
предпринимателей. Для нас он
всё ещё длится с 2008 года» — та�

кими словами были начаты граж�
данская акция и митинг под де�
визом «Жизнь слишком дорогая»
в Каунасе. Акции протеста про�
шли и в других городах Литвы.

На заключительном митинге у
здания правительства в Вильню�
се звучали призывы не ограни�
чиваться тремя днями бойкота
торговых центров, а массово со�
бираться у парламента, чтобы
высказать своё недовольство в
связи с ростом цен. В руках уча�
стников митинга лопались воз�
душные шары — символы обе�
щаний политиков. Прозвучали
требования, чтобы парламент
ввёл льготный НДС на продукты
питания, а госведомства объяс�
нили, действительно ли после
введения евро цены выросли
обоснованно, не было ли кар�
тельных соглашений между тор�
говыми центрами. Было заявле�
но, что если митинг не возымеет
действия, то такие акции станут
повторяться каждые две недели,
а конкретные магазины — бой�
котироваться по 3 дня и дольше. 

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Трёхдневный
бойкот

Пульс планеты

СИТУАЦИЯ последних
месяцев в Киргизии на�
поминает странный

круговорот, в котором схожие
как две капли воды события
следуют одно за другим. Сов�
сем недавно, в конце марта,
спецслужбы республики от�
читались о предотвращённых
беспорядках, целью которых
являлся захват власти. Этому
предшествовал ряд событий.
Среди них — создание альян�
са «Единая оппозиционная
сила», несколько митингов
протеста, а также обнародова�
ние телефонных переговоров
активистов оппозиции. Бла�
годаря им стало известно о
планах по свержению парла�
мента и правительства, кото�
рое должны были якобы со�
вершить тысячи людей, стя�
нутых в Бишкек. В результате
госкомитет национальной бе�
зопасности (ГКНБ) арестовал
нескольких оппозиционных
политиков, включая экс�гу�
бернатора Джалал�Абадской
области Бектура Асанова и
бывшего депутата Кубанычбе�
ка Кадырова. 

И вот теперь жители Кир�
гизии стали зрителями вто�
рой серии этого «фильма»,
отличающейся от первой
лишь действующими лицами.
В начале апреля появилась

информация о создании оче�
редного оппозиционного
объединения под названием
«Народный парламент». Воз�
главил его Бекболот Талгар�
беков — близкий друг экс�

президента Аскара Акаева,
занимавший в 1990�х — нача�
ле 2000�х годов должности
министра сельского хозяйст�
ва, губернатора одного из ре�
гионов и главы аппарата пра�
вительства. Именно под его
руководством была осуще�
ствлена аграрная реформа,
результатом которой стали
уничтожение большинства
коллективных хозяйств и
кризис отрасли, не преодо�
лённый до сих пор. 

Как и его предшественни�
ца «Единая оппозиционная
сила», «Народный парла�
мент» не стал утруждать себя
разработкой чёткой програм�
мы, а ограничился обвинени�
ями властей в ухудшающейся

экономической ситуации и
концентрации власти в руках
ближайшего окружения пре�
зидента. Алмазбеку Атамбае�
ву был дан срок до 17 мая,
чтобы покинуть свой пост. В
этот день оппозиционеры
обещали собрать 50�тысяч�
ный митинг в столице. Но
планам не суждено было
сбыться. Незадолго до этого
на одном из интернет�сайтов
появилась аудиозапись пере�
говоров членов «Народного
парламента». В своих беседах
Талгарбеков и его соратники
обсуждали участие в будущем

митинге вооружённых лю�
дей, захват власти и даже фи�
зическую расправу над пре�
зидентом и главой ГКНБ.

В результате 12 мая сотруд�
ники госкомитета нацио�
нальной безопасности задер�
жали Бекболота Талгарбеко�
ва, экс�главу аппарата Центр�
избиркома Марата Султанова
и бывшего кандидата в пре�
зиденты Торобая Колубаева.
Им предъявлено обвинение в
подготовке насильственного
захвата власти. На следую�
щий день спецслужбы арес�
товали скандально известно�
го политика Нурлана Мотуе�
ва, который на одном из со�
браний «Народного парла�
мента» призывал ввести в

стране шариат и следовать
примеру «Исламского госу�
дарства».

А 14 мая с комментарием
по поводу последних собы�
тий выступил Алмазбек
Атамбаев. По его словам, за�
говорщики «хотят под любым
предлогом раскачать, деста�
билизировать ситуацию в
стране и дорваться до власти
любой ценой». Подобные по�
пытки, пообещал президент,
«будут жёстко пресекаться и
сурово наказываться в соот�
ветствии с законом».

Между тем зеркально похо�
жие друг на друга события
наводят на мысль о том, что
разоблачённые заговоры яв�
ляются лишь вершиной неко�
его скрытого от глаз «айсбер�
га». Это либо игры отечест�
венных спецслужб, активизи�
ровавшихся в преддверии на�
меченных на следующий год
президентских выборов. Ли�
бо интриги определённых
внешних сил, заинтересован�
ных в изменении политичес�
кого расклада в Киргизии. С
помощью подобных акций,
больше напоминающих теат�
ральные постановки, можно,
например, подтолкнуть влас�
ти к жёстким мерам и после
обвинить их в репрессиях. 

Пока же все участники
спектакля прилежно испол�
няют свои роли. Народ, в
свою очередь, безмолвствует.
Жители Киргизии привыкли
к тому, что от подобных ин�
триг не стоит ждать ничего
хорошего.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Рельсовой пушке
ума не надо

Возможно, уже в 2018 го�
ду на вооружении флота
США появится новая пушка,
снаряды из которой летят в
семь раз быстрее звука, со�
общает британская газета
«Дейли мейл». Учёные на�
зывают её «технологией из
«Звёздных войн», отмечает
корреспондент Элли Зол�
фагхарифард. 

«РЕЧЬ ИДЁТ о рельсовой пуш'
ке, которая может разогнать

снаряд весом 10 килограммов на
расстояние более ста миль со скоро'
стью до 5400 миль в час. Она стре'
ляет так мощно и аккуратно, что
снаряд пробивает три бетонные сте'
ны или шесть стальных пластин по'
лудюймовой толщины», — говорит'
ся в статье. 

В рельсовых пушках для ускорения
снаряда используется не порох, а эле'
ктричество. Потенциально они могут
стать эффективным оружием, кото'
рое намного дешевле по сравнению с
«умными» бомбами и ракетами. 

Адмирал Пит Фанта, подчёрки'
вается в статье, предлагает отка'
заться от плана по размещению экс'
периментального образца на некоем
корабле в нынешнем году и вместо
этого поставить готовую пушку на
эсминце класса Zumwalt «Линдон Б.
Джонсон», который строится в на'
стоящее время. 

«Флот стремится наращивать на'
ступательную мощь своих надвод'
ных кораблей, — поясняет аналитик
Лорен Томпсон из Лексингтонского
института (США). — Чтобы добить'
ся этого при ограниченном бюджете,
нужно рассматривать все варианты
— от «умных» боеприпасов до лазе'
ров и рельсовых пушек».

(Inopressa.ru).

В Киргизии заявляют об очередном
сорванном перевороте. Под стражу за�
ключены несколько человек, обвиняе�
мых в подготовке насильственного за�
хвата власти. Президент Алмазбек
Атамбаев после этого пообещал самым
жёстким образом пресекать все попыт�
ки дестабилизировать страну.

Игры 
в переворот

РЕСПУБЛИКАНСКАЯ уни'
верситетская суббота прошла

в Минске на территории Дворца
спорта, сообщает БЕЛТА. Во вре'
мя интерактивной профориента'
ционной выставки можно было оз'
накомиться с экспозициями уч'
реждений высшего образования
Белоруссии, узнать о возможнос'
тях обучения напрямую у студен'
тов, получающих интересующие
школьников специальности, а
также о преимуществах учебного
заведения и перспективах работы
после его окончания.

Фото Александра ДИДЕВИЧА.

В фокусе — Центральная Азия

Белорусский пример

ВКОНЦЕ прошлой недели, 12 мая,
состоялось очередное заседание
Киевского апелляционного адми�

нистративного суда, рассматривавшего
апелляционную жалобу Компартии Ук�
раины относительно прекращения её
деятельности. Как и в дни предыдущих
заседаний, у здания суда собрались ком�
мунисты, неравнодушные жители сто�
лицы, настоящие патриоты своей стра�
ны, чтобы выразить поддержку КПУ,
потребовать от правящей хунты немед�
ленного прекращения гонений и ре�
прессий в отношении инакомыслящих.

Апелляционный административный
суд отказался удовлетворить ходатайст�
во Компартии. В своём комментарии
адвокат Евгений Герасименко, в част�
ности, отметил: «Наше ходатайство
имело целью подождать окончательно�
го решения Венецианской комиссии и
Бюро демократических инициатив по
так называемому закону о декоммуни�
зации. В нём есть очень важные пунк�
ты, которые говорят о том, что закон и
его нормы, которые пытаются приме�
нить к КПУ, противоречат стандартам
защиты прав человека в Европе».

Как заметил адвокат, несмотря на все
доводы представителей КПУ, коллегия
судей даже не аргументировала свой от�
каз в удовлетворении ходатайства. «На�
ше ходатайство — это желание предотв�
ратить негативные последствия для Ук�
раины. Сам «закон о декоммунизации»
не соответствует нормам европейского
права», — резюмировал Герасименко.

В свою очередь президент Украины
Пётр Порошенко, напротив, призвал
ускорить процесс декоммунизации. Об
этом он заявил в воскресенье, 15 мая,
на мероприятии по случаю Дня памяти
жертв политических репрессий в Нацио�
нальном историко�мемориальном за�
поведнике «Быковнянские могилы».
Дескать, «интересы национальной бе�
зопасности требуют завершения деком�
мунизации». При этом он рапортовал,
что в стране уже переименовано 688 на�
селённых пунктов и 15 районов, демон�
тировано более тысячи памятников
вождю пролетариата Владимиру Лени�
ну. Своего часа ожидают ещё 11 райо�
нов и почти 300 населённых пунктов,
среди которых два — областные цент�
ры, добавил глава государства.

Ранее, 12 мая, Верховная Рада по�
усердствовала и переименовала 76 на�
селённых пунктов на неподконтроль�
ной Киеву территории Донбасса. А ра�
нее были утверждены новые названия
для 70 населённых пунктов Крыма.

С ОБИРАЯСЬ в Прагу для участия
в работе IX съезда Компартии Че�
хии и Моравии, лидер КПУ Пётр

Симоненко дал интервью чешской га�
зете «Halò noviny», в котором отметил,
что нынешняя украинская власть ши�
роким фронтом ведёт борьбу против
инакомыслия в стране. «Сегодня власть
в экстренном порядке пытается запре�
тить оппозиционный телеканал «Гам�
ма», на котором выступают коммунис�
ты. Режим стремится вообще исклю�
чить инакомыслие в обществе», — рас�
сказал Симоненко.

Компартию запрещают на основании
так называемых законов о декоммуни�
зации. Лидер КПУ подчеркнул, что Ве�
нецианская комиссия признала их ан�
тидемократическими. «Таким образом,

Европа оказалась на нашей стороне, а
украинская власть упорно пытается за�
претить деятельность партии», — отме�
тил Симоненко.

Выступая 14 мая в Праге на съезде
КПЧиМ, первый секретарь ЦК КПУ
рассказал о ситуации на Украине и кон�
статировал, что, только «пребывая по�
вседневно в ядовитой атмосфере мах�
рового национал�шовинизма фашист�
ского типа, замешенного на пещерном
антикоммунизме и оголтелой русофо�
бии, в обстановке травли, беззакония и
произвола, можно по�настоящему по�

нять, что такое нацистская власть».
«Как и фашисты в Германии 30�х годов
прошлого века, как гитлеровские окку�
панты в 1941 году, а также предатели�
коммутанты и национал�радикалы, до�
рвавшиеся до власти на Украине в ре�
зультате антисоциалистического пере�
ворота в августе 1991�го, нынешние нео�
нацисты, совершив вооружённый пере�
ворот, одним из первых своих действий
запретили Коммунистическую пар�
тию», — подчеркнул Симоненко.

По словам лидера КПУ, два года сот�
ни следователей Генеральной прокура�
туры, Службы безопасности, органов
внутренних дел искали «криминал» —
основания для обвинения Компартии в
нарушении Конституции. «Не нашли.
Их просто нет. Тогда приняли пресло�
вутые законы о так называемой деком�
мунизации. Всё, что было на Украине
до 1991 года, охарактеризовано как то�
талитарный режим, пропаганда дости�
жений времён социализма, использо�
вание символов Компартии, включая
её наименование — «коммунистичес�
кая», серп и молот, красную звезду, за�
прещены под страхом лишения свобо�
ды на срок от пяти до десяти лет с кон�
фискацией имущества, — отметил Си�
моненко. — То, что наша партия не от�
казалась от своего наименования и глу�
боко народной символики, и явилось
основанием для принятия окружным
административным судом решения о
«прекращении её деятельности». К сло�
ву, такой меры и таких оснований для
репрессий в отношении политических
партий действующая украинская Кон�
ституция не предусматривает».

Компартия обжаловала это явно не�
конституционное решение, которое
вызвало негативную реакцию даже за�
рубежной демократической, в том чис�
ле правовой, общественности, Венеци�
анской комиссии. Однако, подчеркнул
лидер КПУ, «апелляционный суд четы�
ре месяца не может рассмотреть это де�
ло: подтвердить принятое судом первой

инстанции незаконное решение, види�
мо, не позволяет совесть, отменить его
— значит подвергнуться репрессиям со
стороны власти. Такое положение уст�
раивает заправил киевского режима:
партия формально юридически ещё не
запрещена. И в то же время фактически
устраняется с политического поля стра�
ны, лишена возможности полноправно
действовать. Тем не менее и в этих усло�
виях КПУ действует».

Фактически Украина утратила свою
государственность, заявил на съезде в
Праге лидер КПУ: «Страна преврати�
лась если не в колонию, то в подман�
датную территорию Запада — Соеди�
нённых Штатов Америки, МВФ, ЕС,
НАТО, которые диктуют её внутрен�
нюю, внешнюю, оборонную полити�
ку». По словам Симоненко, беспреко�

словное выполнение требований МВФ
уже привело к тому, что тарифы на жи�
лищно�коммунальные и другие услуги,
плата за потребляемые электроэнер�
гию, бытовой газ, отопление жилищ,
цены на лекарства уже фактически
приблизились к среднеевропейским, а
оплата труда осталась на уровне самых
отсталых африканских государств.

В АЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА всех про�
грессивных сил — создание мощ�
ного антифашистского фронта,

констатировал в своём выступлении на
съезде Симоненко: «То, что происходит
на Украине, подтверждает справедли�
вость выводов и предостережений, ко�
торые были сделаны ещё VII Конгрес�
сом Коминтерна. Когда господству бур�
жуазии угрожает опасность, когда обо�
стряется кризис капитализма как систе�
мы, она прибегает к фашизму — терро�
ристической диктатуре самых реакци�
онных сил. Фашизм — это наступление
на элементарные права и свободы чело�
века, реальная угроза войны. Фашизм —
это жестокое подавление всякой оппо�
зиции, прежде всего запрещение комму�
нистических партий. Но на этом фаши�
сты не останавливаются. В своём стрем�
лении подавить прогрессивные движе�
ния объединяются, несмотря на внут�
ренние противоречия и жестокую внут�
ривидовую борьбу, все империалистиче�
ские силы. Именно с этим мы имеем де�
ло сегодня».

Важнейшей, неотложной задачей
Симоненко назвал объединение и ак�
тивизацию действий всех противников
империализма, создание мощного, эф�
фективно действующего антифашист�
ского фронта, прежде всего противо�
действие активизации неонацистских
сил на Украине, в государствах Прибал�
тики и других странах. «Считаем, что
наши партии могли бы выступить с со�
ответствующими инициативами, на�
правленными на решение этих задач»,
— подытожил он.

О ЧЕРЕДНЫМ подтверждением,
что Украина полностью превра�
тилась в тоталитарное террито�

риальное образование колониального
типа с совершенно шизофренической
политикой, стало назначение на пост
Генерального прокурора Юрия Луцен�
ко. Главное ведомство по соблюдению
законности возглавил человек с не�
адекватным поведением, ранее грубо
нарушавший законы на посту министра
внутренних дел, судимый и признав�
ший свою вину, не имеющий ни необ�
ходимого образования, ни стажа рабо�
ты в подобных органах. Основной зада�
чей его станет расправа над неугодны�
ми депутатами, политиками и помощь
президенту в перераспределении жир�
ных кусков чужой и госсобственности.

Закон, принятый Верховной Радой

специально под Луценко (после того
как депутатам полтора месяца выкру�
чивали руки), был подписан президен�
том сразу в зале парламента. 13 мая По�
рошенко прибыл в Генпрокуратуру,
чтобы лично представить нового руко�
водителя и своего кума Луценко. По та�
кому случаю в большой зал коллегий
съехались все прокуроры регионов,
главы военных прокуратур. Когда в зал
вошли члены президиума — президент,
виновник торжества, премьер�министр
и спикер парламента, — никто из при�
сутствовавших не поднялся из кресел,
хотя по традиции, когда руководство
входит, принято вставать. Прокуроры
показали своё презрительное отноше�
ние к новому шефу, не имеющему юри�
дического образования.

В своём напутственном слове прези�
дент фактически призвал Луценко пус�
тить кровь прокуратуре. А тот в свою
очередь заметил, что «после работы в
милиции и пребывания за решёткой
чётко осознал специфику этой работы».
То есть у нового генерального свои уни�
верситеты, далёкие от юридических.

По данным источников в прокурату�
ре, с назначением Луценко слетят со
своих постов все замы генерального.
Так, пост первого заместителя уже от�
дан «Народному фронту» (партнёр Бло�
ка Петра Порошенко (БПП) по парла�
ментской коалиции). Луценко плани�
рует назначить замом своего бывшего
адвоката Алексея Баганца (!).

Все области, за исключением одной,
будут зачищены под людей Луценко.
Из областных чинов шанс сохранить
свой пост имеет черновицкий прокурор
Николай Якимчук. Дело в том, что же�
на Якимчука — глава черновицкой
ячейки БПП…

Так что цитадель коррупции на Укра�
ине остаётся нерушимой, несмотря на
все пертурбации. Разве что «грамот�
ных» заменят на «блатных».

В.М.Т.

Киевские власти считают выполнение
одиозного закона о декоммунизации сво�
ей важнейшей задачей на данном этапе
становления антинародного режима.

Генпрокуратуру
ждёт 

кровопускание?



4 17—18 мая 2016 года    ●    №51 (30402)  

Главный редактор Б.О. КОМОЦКИЙ

Редакционная коллегия: В.П. ВИШНЯКОВ (ответственный секретарь), 
Н.М. КОЖАНОВ, В.С. КОЖЕМЯКО, Т.Н. СМИРНОВА.

Свидетельство о регистрации в Федеральной службе по надзору за соблюдением
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия
ПИ № ФС77918563 от 25 октября 2004 г. (Прежний рег. № 1064 от 29 августа 1991 г.,

ПИ № 7799115 от 18 мая 2001 г. и ПИ №77916382 от 13 октября 2003 г.)
www.gazeta9pravda.ru,    www.kprf.ru

Электронный адрес: pravda@cnt.ru, pravda@nsv.ru

◆

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: Москва, улица «Прав9
ды», дом 24. Для писем: 127137, Москва, а/я 22, редак9
ция газеты «Правда».

ТЕЛЕФАКС: 894999257911908. 

ТЕЛЕФОНЫ: Приёмная — 894999257947939, 257952913.
Служба распространения — 894999257947972. Отдел рекла9
мы — 894999257944956.

◆

Номер набран и свёрстан
в компьютерном центре АНО «Редакция газеты «Правда».

Отпечатано в АО «ПК «Экстра М», 
143405, Московская область, Красногорский р9н, 

г. Красногорск, автодорога «Балтия», владение 1, дом 1.
Газета печатается в Москве, Санкт9Петербурге, Воронеже,

Иркутске, Краснодаре, Минеральных Водах,
Новосибирске, Челябинске.

Тип. № 16904900307.
Подписной индекс 50102. Общий тираж 100 300. 

Подписано в печать 16.05.2016. 1   2   3   4   5   6   7   8
По графику: в 18.00. Фактически: в 18.00.

Учредители —
журналистская

организация АНО
«Редакция газеты «Правда»,
Коммунистическая партия

Российской Федерации

Открывая Ленина заново

Заметки по поводу

По инициативе коммунистов

Взгляд сквозь годы

Встреча
со Знаменем Победы

Патриотическая акция «Знамя нашей Победы» охватывает всё больше и
больше школ в Тамбовской области. Молодые коммунисты, встречаясь с
учащимися, рассказывают о военной истории нашей страны, о самой её
трагической и героической странице — периоде Великой Отечественной
войны и, конечно, о Красном Знамени Победы, водружённом советским
солдатом над поверженным рейхстагом.

У РОКИ ПОБЕДЫ состоялись и в одной из
школ города Кирсанова, и в школьном
музее села Селезни Тамбовского района, и

в лицее №21 областного центра.
Куратор проекта, первый секретарь Тамбовско'

го обкома ЛКСМ РФ Артём Александров, высту'
пая перед учениками, выразил главный смысл та'
ких встреч — нельзя допускать фальсификации
истории Великой Отечественной войны. Подоб'
ным попыткам, которых немало, каждый истин'
ный патриот должен уметь дать решительный от'
пор, а для этого необходимо знать историю своего
государства, помнить её уроки.

В организации уроков о Знамени Победы уже
накоплен полезный опыт. Так, в обычной шко'
ле села Селезни вот уже несколько лет действу'
ет музей, который действительно является на'
родным — экспонаты приносят сюда местные
жители. Здесь создана большая экспозиция, по'
свящённая уроженцам села, воевавшим на
фронтах Великой Отечественной войны.

В мероприятии на базе тамбовского лицея
№21 принял участие заместитель председателя
областной организации ветеранов, первый сек'
ретарь Советского райкома КПРФ Л.Н. Коно'

беев. Леонид Николаевич подробно рассказал
об истории тамбовского края в годы войны, о
его помощи фронту, отдельно остановился на
роли советских полководцев и Верховного Глав'
нокомандующего И.В. Сталина в организации
Великой Победы. Артём Александров дополнил
его выступление информацией о недавней
встрече с участниками штурма Берлина, состо'
явшейся на базе лицея №28 им. Н.А. Рябова.

Традиционно уроки Победы заканчиваются
совместным изготовлением силами учащихся
и гостей при помощи трафарета копий Знаме'
ни Победы, которые отныне хранятся в фон'
дах школ.

На память о встречах коммунисты также пе'
редают в школьные библиотеки экземпляры
книги политического обозревателя «Правды»
В.С. Кожемяко «Зоя Космодемьянская. Правда
против лжи», разоблачающей подлые фальси'
фикации подвига нашей героической землячки.

Пресс�служба Тамбовского обкома КПРФ.

●● Уголок экспозиции школьного музея в селе
Селезни.

В Москве, в Литературном
институте им. Горького, в рам*
ках XXVIII Пуришевских чте*
ний, посвящённых на этот раз
приближающемуся 100*ле*
тию великих революционных
событий 1917 года, состоялся
«круглый стол», за которым
собрались учёные, препода*
ватели, литераторы и студен*
ты, чтобы обсудить вышед*
ший в начале нынешнего века
и выдержавший уже не одно
издание роман Сергея Есина
«Ленин. Смерть титана». 

Э ТОТ РОМАН примечателен своим
творческим новаторством, где до'
кументы той эпохи, на которые

опирается книга, становятся скрепами
произведения, придавая его полотну
прочность, а характерам персонажей —
достоверность. 

В.И. Ленин, как известно, не оставил
мемуаров. И писатель взял на себя сме'
лость в каком'то смысле сделать это за не'
го. Владимир Ильич выступает здесь от
первого лица. Его монологи автор выстра'
ивает так, что они не только куют перед
читателем звонкую цепь больших истори'
ческих событий, но и один за другим рас'
крываются слагаемыми глубочайшей ду'
ховной сути этого великого человека. 

— Появление вашей, Сергей Николае'
вич, книги я восприняла не только как
факт литературный, но и как факт боль'
шой гражданской смелости, — отметила,
обращаясь к писателю, заведующая кафе'
дрой всемирной литературы Московского
педагогического государственного уни'
верситета Марина Никола. — Ведь вы ре'
шились говорить от имени титана и по'
строить историю развития его мировоз'
зрения. Самое главное, что было в этом 
человеке, — это глобальность его теорети'
ческого мышления, его постоянное дви'
жение в соответствии с меняющимся ми'
ром. Всё это вам удалось показать. Мне ка'
жется, что эта книга по'настоящему ши'
рокой общественностью не открыта, по'
этому особенно важно, чтобы молодёжь её
читала для понимания, какого масштаба
люди вершили нашу историю.

Автор романа писатель Сергей Есин рас'
сказал участникам «круглого стола», что
это произведение о Ленине им задумыва'
лось ещё тогда, когда после буржуазного
реванша 1990'х Владимир Ильич оказался
самым униженным героем русской исто'
рии. И вот теперь выясняется, что роман
уже выдержал три издания. Сейчас он вы'
ходит на китайском языке и будет переве'
дён на другие.

— Главное, что меня волновало, — это
справедливость, которой по отношению к
Ленину наша публика в то время прене'
брегала, — замечает автор, вспоминая
один знаковый эпизод. — Как'то раз вме'
сте с небезызвестным ельцинским генера'

лом Волкогоновым вёл телепередачу на
одном московском канале. И он мне гово'
рит: прочёл ваш роман «Имитатор». Всё
это замечательно, но вы берите фигуру по'
крупнее и крошите, крошите, крошите… 

Автор признался, что ещё одним
большим стимулом написать о вожде
послужил фильм о Ленине Александра
Сокурова. 

— Мы с женой ушли с него не досмот'
рев, — пояснил Сергей Есин, — потому
что терпеть эту патологию, в то время,
кстати, весьма конъюнктурную, было
невозможно. 

В романе многое связано с сегодняш'
ним днём. Это своего рода проекция на
несправедливость того мира, в котором
нас заставили сейчас жить. И эта неспра'
ведливость высвечивается всё ярче и ярче.

Известный поэт Евгений Рейн в своём
слове о романе утверждал, что можно в
чём'то не соглашаться с Есиным, но он
доказал свою позицию с художественной
точки зрения более чем обоснованно.
Именно повествование от первого лица и
даёт такую возможность.

— Если автор считает Ленина полити'
ческим титаном, — замечает Е. Рейн, —
то он, безусловно, имеет на это право —
право художника и публициста, малоан'
гажированного современной политикой,
исходящего из самого материала, собст'
венного чутья, из своей незаёмной чёт'
кой гражданской позиции… За айсберга'
ми документального материала преобла'
дает убеждённость авторской воли, зор'
кость видения, весьма искусная профес'
сиональная рука. Я перечитал эту книгу
дважды и не зарекусь, что ещё когда'ни'
будь не вернусь к ней.

По мнению доктора филологических
наук, заведующего кафедрой истории ли'
тературы Московского государственного
университета печати Владислава Пронина,
книга о Ленине сегодня безусловно нужна.
Но вопрос: прочтут ли её? 

— Как сделать, чтобы молодой читатель
её не отложил и не поменял на что'нибудь
более актуальное? — задал он вопрос и сам
же ответил: — Сергей Николаевич сумел
написать так, чтобы этого не случилось.
Начинающим писателям есть чему по'
учиться. Полагаю здесь весьма уместны
были бы слова Ленина, которые он адре'
совал роману «Мать» Горького: «Очень
нужная и своевременная книга».

Это подтвердила и доцент кафедры за'
рубежной литературы Донецкого нацио'
нального университета Татьяна Теличко,
которая с горечью рассказывала о раз'

вернувшейся в последние годы на Укра'
ине борьбе с памятниками Ленину, что
стало для её соотечественников особен'
но трагическим. 

— Мы в Донецке прошли путь отрезв'
ления, — с оптимизмом продолжила она.
— Памятники Ленину теперь стали для
нас символом защиты свободы, права на
национальные культуру и идентичность.
Покушения на ленинские монументы
мы рассматриваем как вторжение в нашу
историю, в нашу личную жизнь. Я об'
суждала эти акты вандализма со своими

студентами. Отрадно, что нынешнее по'
коление 18—20'летних уже начинает
многое понимать. С вашего позволения,
Сергей Николаевич, я привезу эту книгу
к нам на кафедру.

Магистрант факультета международ'
ной журналистики Московского госу'
дарственного института международных
отношений Наталья Кононова начала со
знакомства с главной традицией этого
вуза — воспитанием студенчества в духе
патриотизма и правды истории. Особен'
но это относится к тем, кто учится на фа'
культете международной журналистики.
Ведь им предстоит создавать летопись
нынешнего дня.

— Ещё в начале романа, — заметила

она, — привлекла фраза, которая, думаю,
относится и к нам, будущим журналистам:
«Но ведь писатель на то и писатель, чтобы
любить и в радости, и в горе, а не быть су'
мой перемётной». Книга интересна преж'
де всего потому, что Ленин в ней показан
человеком живым, где видна нефасадная
сторона его жизни, чувствуются его пере'
живания. Да и вся та эпоха в романе пока'
зана с человеческой стороны.

Делясь своими впечатлениями о книге,
студент третьего курса Литературного ин'
ститута Илья Вершинин убеждал в том, что
она не только о Ленине, но и обо всех нас.

— Это и роман мысли, и исторический
роман, и антимифологическое произведе'
ние, — добавил он. — Во время чтения
происходит удивительное: на примере
внутренней жизни Ильича мы строим в
своей голове целостную картину. Автор
доказал, что писать о Ленине — это значит
писать ещё и гигантскую историю страны.

Читая книгу, мы заново переосмысли'
ваем идеи Маркса и думаем о том, как
сегодня их можно применить. Вместе с
есинским Лениным мы погружаемся в
крестьянские бесправие и нищету и по'
нимаем, что не было никакого резона
возвращаться в Россию «столыпинских
галстуков».

Профессор Литературного института,
доктор филологических наук Сергей 
Толкачёв был свидетелем создания этого
произведения.

— Сергей Николаевич, — вспомнил
он, — походил тогда на Флобера, когда
тот, погребённый под полутора тысяча'
ми книжных томов, писал свой послед'
ний роман «Бувар и Пекюше». 

То есть С. Толкачёв дал понять, что в
основе книги о Ленине — только правда.
Документальная правда!

— Всё чаще я от своих студентов слышу
по поводу советского кино, например, та'
кого, как «Весна на Заречной улице», и
т.п., — поделился профессор своими на'
блюдениями. — В этих фильмах, откро'
венничают они, сквозит такое счастье, ко'
торое мы потеряли! И потому роман Еси'
на — произведение как раз для молодёжи!
Только через талантливую литературу мы
можем подойти к верному пониманию на'
шей истории и её великих вождей, кото'
рых у нас поочерёдно оплёвывают: Лени'
на, Сталина, Брежнева. Неужели не пони'
мают, что той же краской обольют и их,
правителей нынешних. История беспо'
щадна к тем, кто бросает в её пашню чёр'
ные семена.

Александр ОФИЦЕРОВ.

Счастье, которое
мы потеряли

П РОФЕССИОНАЛЬНАЯ
необходимость просмат'
ривать информационные

каналы Вьетнама привела меня
на днях к сайту радио «Голос
Вьетнама» на русском языке.
Моё внимание обратил на себя
материал Минь Маня о пробле'
мах изучения русского языка в
этой стране. Одна из них — от'
сутствие носителей русского
языка в школах и вузах СРВ, где
его преподают.

Неискушённому читателю
может показаться странным, что
тысячи вьетнамцев учат этот
язык в школах и вузах, а живую
русскую речь не слышали под'
час ни разу за все годы учёбы. Но
это действительно так, хотя есть
несколько российских институ'

тов, которые должны, по опре'
делению, направлять за счёт гос'
бюджета преподавателей'русис'
тов во Вьетнам. Это и министер'
ство образования и науки с его
знаменитым на весь мир Госу'
дарственным институтом рус'
ского языка имени А.С. Пушки'
на, это и Россотрудничество, у
которого есть в Ханое свой
центр науки и культуры, это и
фонд «Русский мир», созданный
ради популяризации русского
языка за рубежом… Однако рус'
ских, преподающих родной
язык в СРВ, можно пересчитать
по пальцам одной руки.

И это несмотря на то, что вро'
де бы есть высшая государствен'
ная воля развивать это направле'
ние нашего сотрудничества с

Вьетнамом. В ноябре 2013 года,
когда в Ханое с официальным
визитом находился российский
президент, в совместном заявле'
нии главы двух государств под'
черкнули «настрой на скоорди'
нированные шаги по активиза'
ции преподавания и изучения
русского языка и российской
культуры во Вьетнаме». А в 2014
году между нашими странами
было подписано межправитель'
ственное соглашение о стратеги'
ческом партнёрстве в области об'
разования, науки и технологий.

Тем не менее, как прекрати'
лось в начале 1990'х годов на'
правление наших преподавате'
лей'русистов во Вьетнам, так оно
и не возобновилось в необходи'
мых масштабах до сих пор. Обе'

щал в ноябре 2013 года министр
образования и науки Д.В. Лива'
нов восстановить статус Ханой'
ского филиала Института рус'
ского языка имени А.С. Пушки'
на, но ничего в этом направле'
нии не сделано.

Другой герой нашего теле'
экрана — председатель правле'
ния фонда «Русский мир» В.А.
Никонов пять лет назад, в июне
2011 года, передал Ханойскому
филиалу Института русского
языка имени А.С. Пушкина биб'
лиотеку из 172 книг и с тех пор
практически потерял интерес к
распространению русского язы'
ка во Вьетнаме.

В итоге в Российском центре
науки и культуры в Ханое по'
прежнему нет штатного русиста,

командированного из Москвы.
Помощь пришла, как говорит'

ся, оттуда, откуда её совсем не
ждали: из Минска. Белорусский
государственный университет
прислал в Ханой преподавателя
своего факультета доуниверси'
тетского образования Галину
Шершукову. Её приезд был осу'
ществлён в соответствии с меж'
правительственным соглашени'
ем о взаимном обмене препода'
вателями и студентами. Часть
расходов на командирование 
Г. Шершуковой несёт Белорус'
ский госуниверситет, часть —
вьетнамское государство.

Кроме этической стороны во'
проса — профессиональный пре'
подаватель русского языка как
иностранного должен стремить'
ся сеять свои знания в иностран'
ную среду, есть и прагматиче'
ский расчёт этой командировки: 
кто'то из ханойских учеников 
Г. Шершуковой наверняка захо'

чет учиться в Минске. Всё это
прописные истины, известные
всем, кто серьёзно работает в
сфере образования.

А вот у наших менеджеров от
образования, по'видимому, нет
желания строить серьёзные от'
ношения с Вьетнамом, вьетнам'
цам придётся искать русистов не
в России, а в других странах СНГ.
Основой могут стать межправи'
тельственные соглашения, под'
писанные СРВ с некоторыми из
этих республик в области образо'
вания. О такой перспективе го'
ворится и в завершающей части
репортажа корреспондента ра'
дио «Голос Вьетнама». Не очень'
то это будет здорово…

В мире есть понимание важно'
сти русского языка как языка
международного общения. Од'
нако во многих московских ка'
бинетах не реагируют на это
адекватно.

Пётр ЦВЕТОВ.

Помощь пришла из Минска

История 
уникальных 

марок

ОДНА ИЗ МАРОК (в верх'
ней части её аббревиатура
РСДРП), на которой изо'

бражён портрет Карла Маркса,
была выпущена в далёком 1912
году. По мнению филателистов, у
которых я и обнаружил эту мар'
ку, она является первым в России
почтовым знаком с изображени'
ем основоположника научного
коммунизма.

Чем знаменателен двенадца'
тый год прошлого столетия?

В первой его половине, 5 мая
по новому стилю, вышел первый
номер ленинской «Правды».

Во второй половине этого го'
да, осенью, состоялись выборы
в IV Государственную думу Рос'
сийской империи. В выборах
участвовали и большевики, ше'
стеро из которых становятся де'
путатами.

Вполне естественно, предсто'
явшая предвыборная кампания
требовала немалых средств. Тог'
да'то русские социал'демократы,
жившие за границей, решили от'
печатать в Швейцарии и Фран'
ции бело'фиолетовые марки с
портретом Карла Маркса, пус'
тить их в продажу, а вырученные
деньги переводить в Россию.

Марки были редкостные, и
вскоре стоимость их возросла в
десятки раз.

В верхней части этой марки
хорошо читается, повторюсь, аб'
бревиатура РСДРП. Другие над'
писи — сверху, по бокам и внизу
— прочитать сейчас невозможно.
Но филателисты утверждают, что
они, эти надписи, посвящены

предстоявшим выборам в Госу'
дарственную думу.

Появление новых почтовых
знаков с изображением на них
портрета Карла Маркса дошло до
царского двора. Шпики, охран'
ники, агенты, жандармы зашеве'
лились. Но дело было сделано.
Марки по'прежнему, порой из'
под полы, распространялись и за
рубежом, и в России.

Несколько иной характер но'
сит вторая марка с портретом
Карла Маркса.

В январе 1914 года в Брюссе'
ле состоялся IV съезд партии,
носившей в то время название
«Социал'демократия Латыш'
ского края». В работе съезда
участвовал Владимир Ильич
Ленин. Меньшевики решением
форума были исключены из ру'
ководящих органов партии.

Вскоре после этого съезда ре'
шено было издать протоколы,
но потребовались деньги. Вот
тогда'то и начали распростра'
нять марки, изданные загра'
ничным бюро «Социал'демо'
кратия Латышского края».

Над портретом Маркса слова
по'латышски: «Пролетарии всех
стран, соединяйтесь!» Под порт'
ретом значится: «Восьмичасовой
рабочий день!» Ещё ниже: «Бюро
заграничной группы Латышской
социал'демократии».

Ныне марки, изданные между
Первой русской революцией и
Великой Октябрьской, можно
встретить только у филателистов.

Игорь ГРЕБЦОВ.

В моём домашнем архиве хранятся фотокопии
двух уникальных почтовых марок. Ныне, когда мы
готовимся широко отметить сотую годовщину Вели*
кого Октября, они представляют особый интерес.

Эхо праздника

М ЕЖДУ ТЕМ советско'
му народу по ходу вой'
ны пришлось решать

небывалые по сложности зада'
чи. При этом необходимо всё
время помнить, что на гитле'
ровскую армию работали во'
енно'промышленные мощно'
сти всех покорённых Германи'
ей стран Европы. Уже к началу
войны, отмечает профессор
Яков Миркин из Российской
академии наук, эти совокуп'
ные мощности превышали со'
ветские в 1,5—2 раза. А к дека'
брю 1941 года в результате по'
тери территорий, на которых
производилось более 70 про'
центов чугуна и 60 процентов
стали Советского Союза, наша
страна могла производить чу'
гуна, стали и проката в 3—4 ра'
за меньше, чем в июне. Таким
образом, общее превосходство
гитлеровского рейха в военной
промышленности стало четы'
рёхкратным.

Кто, какая бы другая стра'
на, какая другая система вы'
держала бы подобное?! Но
именно с начала 1942 года на'
ступает великий перелом в
организации советской воен'

ной промышленности — на
новых территориях. Не имею'
щая аналогов в истории эва'
куация на восток — полностью
или частично — тысяч пред'
приятий, сотен тысяч (!) ваго'
нов с техникой, монтаж её на
новых площадках, зачастую «с
колёс», обеспечили подлин'
ный прорыв в производстве
вооружений. В результате в
целом за годы войны в СССР
было произведено в два раза
больше военной техники, чем
в Германии со всеми её стра'
нами'сателлитами вместе взя'
тыми. Некоторые эксперты

называют это «экономичес'
ким чудом». Но что, это «чу'
до» произошло само собой
или оно было обеспечено
Коммунистической партией и
Советским государством?

Послушаем, что на это от'
ветил человек, имя которого
вновь трусливо и позорно за'
молчали в официальных речах
9 Мая нынешнего года. В до'
кладе на торжественном засе'

дании Московского Совета
депутатов трудящихся 6 нояб'
ря 1944 года, посвящённом
27'й годовщине Великого 
Октября, Верховный Главно'
командующий И.В. Сталин
заявил: «Социалистический
строй, порождённый Ок'
тябрьской революцией, дал
нашему народу и нашей ар'
мии великую и непреобори'
мую силу. Советское государ'
ство, несмотря на тяжёлое
бремя войны, несмотря на
временную оккупацию нем'
цами весьма больших и эко'
номически важных районов

страны, в ходе войны не со'
кращало, а год от года увели'
чивало снабжение фронта во'
оружением и боеприпасами». 

Вот именно. А годом рань'
ше, выступая на аналогичном
мероприятии, посвящённом
26'й годовщине Великого Ок'
тября, И.В. Сталин подчерк'
нул, что «без колхозного
строя, без самоотверженного
труда колхозников и колхоз'

ниц мы не смогли бы решить
труднейшую задачу (снабже'
ния армии и страны продо'
вольствием. — О.Ч.). Если на
третьем году войны наша ар'
мия не испытывает недостат'
ка в продовольствии, если на'
селение снабжается продо'
вольствием, а промышлен'
ность — сырьём, то в этом
сказались сила и жизненность
колхозного строя, патриотизм
колхозного крестьянства (вы'
делено мной. — О.Ч.)». 

И здесь зададимся актуаль'
ным в свете сегодняшних по'
литических баталий вопро'

сом: неужели кто'то, находясь
в здравом уме, способен вооб'
разить себе, что подобную за'
дачу смогло бы решить раз'
дробленное единоличное кре'
стьянство, каким оно было в
царской России? Приведу
лишь одну цитату из знамени'
того дореволюционного Эн'
циклопедического словаря
Брокгауза и Ефрона о состоя'
нии сельского хозяйства при

восхваляемом сегодня некото'
рыми политическими отмороз'
ками императоре Николае II:
«Голод 1901 г. в 17 губерниях
центра, юга и востока России,
голод 1905 г. (22 губернии, в
том числе 4 нечернозёмных:
Псковская, Новгородская,
Витебская, Костромская), от'
крывающий целый ряд голодо'
вок: 1906, 1907, 1908 и 1911 гг.
(по преимуществу восточные,
центральные губернии и Но'
вороссия)».

Между прочим, комменти'
руя данное положение в своей
недавней статье в официаль'

ной правительственной «Рос'
сийской газете» (№93 за 29 ап'
реля), не кто'нибудь, а предсе'
датель Конституционного суда
РФ Валерий Зорькин пишет:
«Каждую весну, когда кончал'
ся хлеб, крестьяне, спасаясь от
голодной смерти, огромными
толпами бежали в города, на'
деясь там найти работу и про'
питание (выделено мной. —
О.Ч.)». Отвлечёмся на момент
от темы и зададим прямой во'
прос: что, у кого'то после та'
ких характеристик хватает ещё
совести и наглости лепетать
что'то о «процветании» рома'
новской России накануне
Первой мировой войны?!

А возвращаясь к теме, хо'
чется спросить наших оппо'
нентов: разве выдержала бы
находившаяся в подобном со'
стоянии деревня выпавшие на
долю страны испытания Вели'
кой Отечественной войны, ес'
ли бы не новый строй, создав'
ший коллективные хозяйства,
сплочённые единой целью и
работавшие по единому пла'
ну? Много ли мог произвести
для фронта предоставленный
лишь самому себе крестьянин'
единоличник со своей лоша'
дёнкой (а то и без таковой)?

Поэтому с полным основа'
нием мы можем сказать: геро'
изм советского народа под'
креплялся идейной и органи'
зационной мощью нового об'
щественного строя, которая,
в свою очередь, материально'
технически обеспечивала 
Победу.

Олег ЧЕРКОВЕЦ.
Доктор экономических наук.

В очередной раз российская власть, отмечая
годовщину Великой Победы, умудрилась со*
вершенно обойти вопрос о её источниках; вновь
осталось непонятным, благодаря кому же и че*
му одержана небывалая в истории человечест*
ва Победа над лучшей армией мира — гитлеров*
ским вермахтом и его союзниками. Слушая
официальных лиц, впору было подумать: то ли
нам сказочные богатыри помогли, то ли народ
сам собой организовался, создал и поставил на
поток лучшие в мире вооружения?

Какая бы страна
выдержала такое?

Великую Победу обеспечили не какие�то 
сказочные богатыри, а советский общественный строй


